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ADVERSÁRIO
Já está claro que o adversá-

rio do presidente Lula (PT) é o
MDB – Movimento Democrático
Brasileiro. Apesar dos ministérios
que ocupa, a oposição no Congres-
so Nacional é aberta e, depois das
eleições de outubro, é que chegarão

as contas, as faturas políticas. Vai
depender do desempenho de cada
um dos candidatos. A conferir.

FAVORETO
Quem deixou o MDB foi o

empresário Fernando Favoretto,
diretor regional do MCCP e pré-
candidato a vereador, que partici-
pou de entrevista no programa
Comentaristas, da Rádio Educado-
ra de Piracicaba. Na ocasião, ele
esteve acompanhado por Hélio Vi-
lani, secretário do PSD Piracicaba.
O programa ocorreu no dia 12 de
junho e foi conduzido por Jairinho
Mattos, diretor da emissora, dos
mais brilhantes radialistas da ci-
dade. Os comentários foram de
Danilo Telles, Luís Beltrame, Pedro
Marcilio e Waldir Guimarães.

No bar da Ju Morno, a pré-
candidata a prefeita pela
Federação PT-PV-PCdoB,
Professora Bebel, conver-
sou com diversos morado-

NO BAR DA JU MORNO
res das imediações: obje-
tivo é ouvir a cidade para
concluir seu plano a ser
apresentado ao eleitorado
nas eleições de outubro. A9

Divulgação

O pré-candidato a prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) teve um en-
contro na Padaria Di Papi, on-
tem (24), com o ex-prefeito de
Charqueada Benedicto Viviani
(PSDB). Dito, como é carinho-

ENCONTRO
samente chamado pelos ami-
gos, gosta de política e não dei-
xa a arena, tendo sido asses-
sor por vários anos do deputa-
do Celino (PSDB). Viviani é, na
região, dos políticos históricos.

Divulgação

TRE-SP inaugura nova sede
dos cartórios eleitorais hoje
Espaço está adaptado às regras de acessibilidade
e está localizado próximo ao terminal rodoviário

O presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP), desembargador Silmar
Fernandes, inaugura hoje (25) as
novas instalações da sede dos
cartórios das 93ª, 244ª e 270ª
zonas eleitorais, que atendem o
município de Piracicaba. O novo
prédio está localizado na Aveni-
da Armando Salles de Oliveira,
nº 2616, Centro. O espaço está
adaptado às regras de acessibili-
dade e está localizado próximo ao
terminal rodoviário, com paradas

de ônibus para facilitar o deslo-
camento da eleitora e do eleitor.
O novo prédio também armaze-
nará as urnas eletrônicas, o que
não ocorria no endereço antigo.

ABRANGÊNCIA — Além do
eleitorado de Piracicaba, a 244ª
Zona Eleitoral é responsável pelo
atendimento dos municípios de
Rio das Pedras e Charqueada. Já
a 270ª ZE também presta servi-
ço para os eleitores de Saltinho.
No total, as três zonas eleitorais
atendem 361.520 eleitoras e elei-

tores, divididos em 135 locais de
votação e 1.048 seções eleitorais.

Estarão presentes na cerimô-
nia de inauguração, além do presi-
dente do TRE-SP, o vice-presiden-
te e corregedor regional eleitoral,
desembargador José Antonio En-
cinas Manfré, os juízes eleitorais,
Luiz Augusto Barrichello Neto (93ª
ZE), Dalton Lacerda Vidal Vital
Filho (244ª ZE) e Maurício Habice
(270ª ZE), e o prefeito de Piracica-
ba, Luciano Santos Tavares de Al-
meida, entre outras autoridades.

EQUIPE — A equipe dos car-
tórios é atualmente chefiada pelos
servidores Carolina Giangiacomo
Rabelo (93ª ZE), Luís Marcos Bru-
no de Sousa (244ª ZE) e Luciana
Diniz Daniel (270ª ZE). No total,
são 23 servidoras e servidores, sen-
do oito do quadro do TRE-SP e quin-
ze requisitados, além de duas funci-
onárias terceirizadas. A inaugura-
ção da nova sede é parte de projeto
do TRE-SP que tem como objetivo
assumir os encargos financeiros
de alguns cartórios do Estado.

Três empresários especiais
que, cá entre nós, gostam de
política: Junior Guidotti (PP),
Jairinho Mattos (PV) e An-
dré Augusti (MDB). Guidotti
apoia Luciano Almeida (PP)
para reeleição, mas não pen-
sa em ser vice, parece que
nem quer; Jarinho apoia a

TRIO
deputada Professora Bebel
(PT), mas não fala em ser
vice, já que a articulação da
parlamentar continua anali-
sando o tema; e André tem
o canto dos passarinhos de
Ribeirão Preto de que será
o vice do pré-candidato tu-
cano Barjas Negri (PSDB).

Divulgação
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ATUAL
“A vaidade é um princípio de corrupção” (Machado de Assis,

em Dom Casmurro, 1899). É o Bruxo do Cosme Velho sempre
atual, para este Capiau, idoso e cansado, encerrar a coluna de hoje.

Divulgação

AMPLIAÇÃO DA
ETL CAPIM FINO
Foi inaugurada ontem (24)
a nova Estação de Trata-
mento de Lodo (ETL) Ca-
pim Fino, do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e
Esgoto). Com a amplia-
ção, o novo sistema per-
mite tratar até 4.000 me-
tros cúbicos por dia de
lodo e dar destino adequa-
do ao resíduo gerado
após o tratamento de
água. O investimento foi
de R$ 3.742.140,77, in-
cluindo projeto e obra,
com recursos do Progra-
ma Saneamento Para To-
dos, do Governo Federal,
e contrapartida de 10%
da autarquia. Na foto, o
prefeito Luciano Almei-
da (PP) e o presidente
do Semae, Arthur San-
tos, verificam a obra. A5
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FEIRA DA
EMPREGABILIDADE
Entre amanhã (26) e
quinta-feira (27), o Enge-
nho Central recebe a 4a
Feira da Empregabilida-
de, com mais de duas
mil vagas de emprego. O
evento é realizado pela
Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur),
levando oportunidades
para todos os trabalha-
dores, desde pessoas
em busca do primeiro
emprego, aprendizes,
estagiários, estudantes,
pessoas com mais de
50 anos, entre outros. A6
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Adelino Francisco
de Oliveira

No ambiente
histórico de
Jesus ,  no

contexto do antigo Is-
rael, em torno das re-
presentações do Tem-
plo de Jerusalém, ha-
via uma pulsante ex-
pectativa messiânica. A espera
pelo messias imprimia, entre os
judeus, uma dinâmica de pro-
funda esperança, mas também
de conflito e de aberto debate
acerca de concepções religiosas
e políticas. A história registra
uma gama de personagens que
se apresentavam como o Cristo,
o ungido de Deus. Era bem difí-
cil separar o joio do trigo.

Lideranças políticas, sob a
promessa de se resgatar Isra-
el, buscavam ser identificadas
como o messias, para dispu-
tar espaços de poder na hie-
rarquia social. Falsos profetas
despontavam, anunciando um
tempo de ódio, segregação e vi-
olência. Bandidos passavam a
atuar como renovadores da
sociedade. Neste ambiente con-
fuso, era comum se cometerem
equívocos, trocando o messias
pelo bandido. A passagem mais

notória talvez tenha
sido quando o povo se
decidiu por libertar
Barrabás, relegando e
condenando o verda-
deiro Messias, o Prín-
cipe do amor e da paz.

Talvez em decor-
rência de tantas decep-
ções e mazelas sociais,
o contemporâneo, de

certa forma, também é marcado
por uma expectativa messiânica.
Tornou-se cada vez mais co-
mum, no cenário político, ban-
didos se apresentarem travesti-
dos de messias ou profetas. Hoje,
como nos tempos de Jesus, é pre-
ciso saber distinguir a videira,
com seus bons frutos, da figuei-
ra estéril, que deve ser cortada e
lançada ao fogo, pois da árvore
má não se deve esperar nada de
bom. Mas neste tema, o povo
continua não conseguindo dis-
cernir, sendo levado a equívocos.

A boca fala aquilo que já
transborda no coração, ensina
Jesus, com sabedoria. Esse pode
ser um critério para se identificar
e separar os ardilosos bandidos -
lobos em vestes de cordeiros - dos
profetas e messias. Talvez duas
narrativas bíblicas, colocadas em
paralelo com dois eventos do con-
temporâneo, possam trazer algu-

ma luz para a crise político-religio-
sa que assola e cinde a sociedade.

De um lado situa-se o relato
da festa de aniversário de Hero-
des, com danças sensuais, flertes
com o incesto, bebidas em exces-
so, comensais extasiados e con-
chavos pelo poder. O resultado
último desse banquete da morte é
o assassinato do profeta João Ba-
tista. De outro lado, desponta Je-
sus no meio das multidões, profe-
rindo que os pobres são os bem-
aventurados. Na composição do
banquete da vida, o direito ao ali-
mento evidencia a dignidade do
humano, em uma economia pau-
tada na partilha e na comunhão.

Em paralelo, destacam-se dois
acontecimentos da conjuntura

política. De um lado, o progra-
ma neofascista, em uma profe-
cia macabra, anunciando a dis-
topia da liberação das armas, da
devastação ambiental, do racis-
mo e preconceito escancarados,
da negação das pautas das mi-
norias, da utilização dos agro-
tóxicos, em uma realidade de
fome e desemprego. É o cortejo
fúnebre de um projeto de morte.

Sempre houve, na história,
bandidos querendo se passar por
profetas ou até mesmo messias.
Mas é preciso observar e discer-
nir com atenção os sinais, que
aparecem em forma de palavras,
ações e obras. Escolhas equivoca-
das acontecem, mas é sempre
possível se recomeçar e recons-
truir os laços de fraternidade,
para que a sociedade possa ser
reflexo daquele banquete da vida,
onde todos tenham direito ao pão
da educação, da saúde, do meio
ambiente preservado, do traba-
lho, da moradia, da dignidade.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, Doutor em
Filosofia. Mestre em Ci-
ências da Religião, pro-
fessor do Instituto Fe-
deral de São Paulo, cam-
pus Piracicaba; email:
adelino.oliveira@ifsp.edu.br

IN EXTREMIS (245)

do para satisfazer ga-
nâncias insuportáveis.

Este inconforma-
do jornalista permite
dizer ter chegado aos
84 anos, no passado
Dia de São João. Nas-
cido e vivendo, na lon-
ga vida, nesta terra
abençoada, a doce
"Noiva". E, ainda, es-
crevendo, atuando,

protestando, reagindo, indig-
nando-se em defesa desta cida-
de, de nossa gente, de nossos va-
lores, cultura. E sem qualquer in-
teresse financeiro. Escrever gra-
tuitamente, sim. Por amor - tal-
vez, até mesmo paixão - por com-
promisso definitivo com a res-
ponsabilidade jornalística, essa
exaustiva missão. Há 68 anos! E
o cansaço chegando...Permiti-
me dizê-lo por ser um dos últi-
mos de uma geração que viu
acontecer quase todas as trans-
formações desta Piracicaba tão
amada. E, também, por ter
acompanhado algumas das tra-
gédias aqui acontecidas: a des-
truição do Teatro Santo Estêvão,
a partir de argumentos menti-
rosos; a assustadora queda do
Comurba; mortes de lideranças
notáveis; a ascensão de jovens
despreparados; os 21 anos do
golpe militar. E, também, a ines-
quecível e dolorosa destruição
do Hotel Central, um dos palcos
de nossa história. Essa imper-
doável violação, aliás, o atual
preboste carrega como herança...
Seria cúmplice de ainda mais?

As reações, porém, galhar-
damente acontecem. Não so-
mos uma lamentável corja de
mercadores. Piracicaba já se
manifesta. Artigos admiráveis
e indignados ocupam páginas
de nossa imprensa. E ainda
mais alentador: a mulher pi-
racicabana faz ouvir a sua voz!
E quando a mulher reage...

Acautelem-se, pois, os mer-
cadores de nossa herança. Ruy
Barbosa constatou: "O tributo à
natureza, cedo ou tarde, todos
pagamos". Essa gente pagará.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Esse espantoso
escândalo da
Boyes - como

deve ser considerado
- inevitavelmente há
que nos remeter a
Shakespeare, no "Ha-
mlet". Diante das per-
versões, está o lamen-
to: "Há algo de podre
no reino da Dinamarca". Pois,
não é mais lá! Há algo de podre
- de muito podre - nessa perver-
são aqui de Piracicaba. E os in-
dícios são tão claros que indig-
nam até as pedras das ruas. Mas
não - pelo que se revela - a clas-
se política local. E nem parte das
chamadas lideranças civis.

Ora, um dos responsáveis
por esse assalto à história, às
nossas maravilhas é - também
"et pour cause"? - diretor de
uma entidade centenária que,
desde sua criação, atuou em
defesa da vida piracicabana.
Aliás, agora, também com a es-
candalosa conivência - ou par-
ticipação - do atual preboste
municipal, nesse estrebuchar
desesperado de seu infeliz
mandato. Pois tudo começou
ali, quando um de seus "par-
ças" comandou o início do
acinte ao "des-tombar" as casi-
nhas há muito "tombadas", pa-
trimônio histórico de um povo.
Nem no "Hamlet", Shakespea-
re imaginou tal atentado.

O que fazem com Piracica-
ba? Em quê a querem transfor-
mar? Tal escândalo ficou impu-
ne. Sendo, porém, ato político há
que se perguntar: quem ganhou
o quê, quando, como? Essa gen-
te age tal se vivêssemos os pri-
meiros tempos de um capitalis-
mo selvagem que o mundo, ago-
ra, renega. A deletéria economia
de mercado sem regulação en-
trou em agonia. A prevista ca-
tástrofe ambiental acontece
como se a natureza se vingasse
da irresponsabilidade humana.
E Piracicaba, cada vez mais
ameaçada de se tornar simples
objeto de compra e venda?

É uma corja tripudiando Pi-
racicaba. E, por corja - signifi-
cando objetos do mesmo tipo -
entenda-se também gente do
mesmo tipo. Qual? Mercadores
da maravilhosa herança de nos-
so povo. Mercadores de um pri-
vilégio dado pela natureza e cul-
tivado por mais de 250 anos. Um
patrimônio geográfico, cultural,
sentimental, afetivo, histórico -
ameaçado, agora, de ser engoli-

Mercadores da herança
de um povo
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Existe um enorme
 rol de sinônimos
 para propina

que nossa corrupção
sistêmica tem produ-
zido efeitos curiosos
dentro dos números
da sinonímia, mas te-
mos que ter cuidado para dei-
xar que denotações, conotações
e figuras de linguagem não nos
precipitem a conclusões falsas
sobre o caráter do brasileiro.

Há estudos antigos sobre po-
líticos, empresários e funcioná-
rios públicos de alto escalão que
são dedicados à privatização cri-
minosa do dinheiro publico
quando chamam a grana da cor-
rupção por nomes fofos e joco-
sos, ratificando a frase "O crimi-
noso nunca está a altura do seu
crime, ele sempre o diminui".

A linguagem codificada res-
trita a certos grupos sociais uti-
lizando-se de gírias, jargão ou
patoá não é exclusiva do sub-
mundo do crime ou da economia
informal, também se faz presen-
tes em sociedades secretas, espe-
cialistas, políticos e marginais.

Apelidos para propina como:
jacaré, pixuleco, oxigênio, charu-
to, bacalhau, dim dim, bola, pe-
dágio, café, cervejinha, jabá, lam-
buja, lambisgoia, gruja, comissão,

xixica, alguns até com
linguagem poética,
abusam de metáforas e
eufemismo com efeito
cômico, carinhoso, per-
verso e até gentil, é
tudo propina, as mais
bonitinhas são: "di-
nheiro não contabiliza-
do" ou  "para o leite das
crianças", tão "boni-

tas" que parecem não ser crime.

Quantas palavras para de-
signar suborno, não há mais pa-
ginas de dicionário que supor-
te, receber propina é crime, não
existe necessidade de centenas
de sinônimos, pois o alfange, a
cimitarra ou o machado bateu
com toda a força sobre a calvá-
ria dividindo os hemisférios ce-
rebrais, ou seja, a foice partiu a
cabeça ao meio, isto é crime.

Não existem sinônimos, gí-
rias ou patoá, pois quem recebe
propina é ladrão! Cadeia para os
bandidos porque as figuras de
linguagem pertencem aos poetas.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Propinas, bolas e jabás!

Gregório José

Neste Junho Vio-
leta, a socieda-
de é convidada

a refletir sobre a velhi-
ce, não como uma fase
de decadência, mas
como uma etapa da vida
repleta de experiências,
afetos e possibilidades.
O Ministério dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania (MDHC) nos
lembra da importância de aceitar e
valorizar o envelhecimento, aler-
tando para as diversas formas de
violência que as pessoas idosas en-
frentam. Em um país onde a popu-
lação envelhece rapidamente, é cru-
cial romper com preconceitos e re-
conhecer a dignidade e a riqueza de
vivências que os idosos carregam.

Em especial, o Dia dos Namo-
rados é uma oportunidade de der-
rubar os tabus que cercam a sexu-
alidade e o afeto na terceira idade.
O secretário nacional dos Direitos

da Pessoa Idosa, Ale-
xandre da Silva, desta-
ca que, além de lidar
com as mudanças físi-
cas e emocionais ine-
rentes ao envelheci-
mento, os idosos devem
ter a liberdade de culti-
var o amor e a intimi-
dade. A troca de afeto,
essencial em qualquer

fase da vida, exige sabedoria e dis-
posição para harmonizar os desa-
fios cotidianos com a busca pelo
prazer e pela conexão emocional.

Estudos, como o Relatório
Mundial sobre o Idadismo, eviden-
ciam que o preconceito contra os
idosos tem um impacto profundo
na sua qualidade de vida, exacer-
bando sentimentos de isolamento
e solidão. O preconceito baseado na
idade não só restringe a expressão
da sexualidade como também au-
menta os riscos de violência e
abuso. Este é um alerta grave que
não pode ser ignorado. Precisa-
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Junho Violeta lembra que sexo não tem idade

mos, como sociedade, cultivar o
respeito e a inclusão, garantin-
do que nossos idosos tenham a
liberdade de viver plenamente.

A ginecologista e terapeuta se-
xual Sandra Portela Rezende refor-
ça que a sexualidade é uma parte
indissociável da saúde. Ela defen-
de que os idosos devem explorar
sua sexualidade sem vergonha,
cultivando uma vida saudável e
ativa. É essencial que recebam ori-
entação médica regular para que
possam desfrutar do prazer com
segurança e respeito. A exemplo do
publicitário aposentado Márcio

Cavalcante, a vida amorosa na
terceira idade pode ser uma fonte
contínua de alegria e rejuvenesci-
mento, quebrando os estigmas que
a sociedade muitas vezes impõe.

A campanha Junho Violeta,
promovida pelo MDHC, é uma ini-
ciativa louvável que precisa do en-
gajamento de todos nós. As ações
planejadas, que incluem reporta-
gens, vídeos e eventos, são uma
maneira de disseminar conheci-
mento e sensibilizar a população
sobre os direitos e a dignidade das
pessoas idosas. Celebrar o enve-
lhecimento, respeitar a diversida-
de de vivências e combater todas
as formas de violência contra os
idosos são atitudes fundamentais
para uma sociedade justa e hu-
manizada. Que o Junho Violeta
nos inspire a construir um futu-
ro em que a velhice seja sinônimo
de respeito, afeto e realização.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gaudêncio Torquato

Se a política é a arte
 do possível, como
 tem sido concei-

tuada, cabe considerá-
la cada vez mais um
exercício de fuga dian-
te da realidade, prin-
cipalmente nesses tem-
pos de  teatralização
da vida pública, povoada por
atores que recitam ladainhas
decoradas e publicitários interes-
sados em embalar os perfis no ce-
lofane de um ilusionismo falso.

Quando um mago da políti-
ca-artifício se coloca no papel de
Deus, ao dizer que elege fulano,
beltrano ou sicrano, escancara-se
o modelo da política como "impé-
rio dos signos", refletida na subor-
dinação das ideias à maneira de
aparecer na televisão. Pior é anun-
ciar que, na eleição de outubro,
prefeitos e vereadores estarão em
currais pertencentes a Lula e Bol-
sonaro, como se estes fossem do-
nos de rebanhos. E, mais, que
os eleitores não têm autonomia
para escolher candidatos e de-
pendem, cada vez mais, da ori-
entação dos vaqueiros do pasto.

Há contingentes eleitorais,
vale lembrar, que se guiam pelas
mãos de "patrocinadores", com
seus papéis de fomentadores de
ódio, raiva, vingança, e, sobretu-
do, interessados em ver o país ra-
chado em duas bandas. Mas o que
se observa é uma crescente cama-
da de conscientização. Que puxa o
sistema cognitivo das populações
para a esfera da racionalidade,
fugindo de pressões emotivas.

Não é dignificante para as
instituições políticas transfor-
mar a emoção em ferramenta de

impostura. Urge aten-
tarmos para a signifi-
cação da política, en-
quanto instrumento
para atender aos recla-
mos da sociedade.
Candidatos de parti-
dos e ideologias devem
ser compromissados
com o ideal do bem-es-
tar, ao se utilizarem de

técnicas para vencer os pleitos, e
adotar um código de conduta
que abrigue valores como ética,
verdade, franqueza, objetivida-
de, transparência. Tal escopo,
infelizmente, acaba corroído pela
instrumentalização da política.

Reconheçamos: a esperteza, o
vale-tudo, a dramatização, os re-
cursos artificiais, a hipocrisia e a
insinceridade têm sido a tônica da
cultura política, no ciclo da socie-
dade pós-industrial. A política e
seus meios inspiram a personali-
zação do poder, propiciando inten-
sa competição utilitarista entre
atores. O marketing, nessa estei-
ra, serve ao princípio maquiavéli-
co: "os fins justificam os meios".
E o palanque da política acaba
sendo o palco do teatro, do espe-
táculo, de dramas e comédias.

Como lembra Roger-Gerard
Schwartzenberg, em O Estado Es-
petáculo, o espectador é convida-
do a "purgar suas paixões" por ator
interposto, identificando-se com o
herói, suas aflições e angústias.
Apesar dos avanços da racionali-
dade, essa ainda é a realidade da
política em nossos dias: a arte dos
sentimentos forçados, fabricados,
principalmente em tempos eleito-
rais. É o ambiente com que já esta-
mos nos defrontando. Muitos
candidatos serão tratados como
sabonete, como se este produto,
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O eleitor cidadão

bem aplicado, deixasse perfis
banhados de ética e pureza.

Os cerca de 160 milhões de
eleitores brasileiros, aptos a votar
em outubro, deverão ser envolvi-
dos pela "feitiçaria" que a publici-
zação política haverá de construir
nos próximos tempos. Como po-
demos evitar a embrulhada cons-
truída pela atmosfera da propa-
ganda eleitoral a ser incrementa-
da a partir de meados de agosto?
Primeiramente, identificando os
pontos de saturação. Que podem
estar na cosmética exagerada so-
bre os perfis, operação que apre-
senta geralmente três graus de dis-
simulação: quando o perfil desa-
parece sem ser notado ou quando
se impede que o tomem como tal
qual é; quando o candidato exibe
alguns sinais, querendo ser o que
não é. Ora, "nenhum homem, por
maior esforço que faça, pode
acrescentar um palmo à sua altu-
ra" e alterar o pequeno modelo
que é o corpo humano, diz a bí-
blia. Mesmo que se use a engenha-
ria de artimanhas do marketing.

Por isso, para desmascarar
a ilusão, desvendar o artifício e
reencontrar a realidade dos ato-
res, é oportuno resgatar a base
da racionalidade, o poder crítico
dos cidadãos, distinguindo emo-
ções passageiras de sentimentos
reais. Reafirmamos: haverá cer-

tamente candidatos que coloca-
rão sobre a cara a máscara da
dor, não sendo esta, necessaria-
mente, a dor. Histriões aparece-
rão em ambientes climatizados
de emoção e musicalmente envol-
vidos em baladas emotivas.

Mas o país está cansado de
promessas mirabolantes e de
puxadores de promessas. Temos
de repudiar as palavras lacrimo-
sas de oportunistas, as fantas-
magorias dos "feiticeiros" de
plantão. A comunidade política
carece de palavras realistas, não
da magia enganosa de sentimen-
tos inventados para chegar aos
corações eleitorais. Urge rejei-
tar perorações grandiloquentes
ou desenhar a cosmética de fa-
ces condoídas por tragédias.

Há, de fato, cerca de 50 mi-
lhões de brasileiros que vivem em
estado deplorável. O país mostra
sinais de anomia e degeneração
de valores. Mas tem uma base
sobre a qual pode navegar com
segurança. Chegou a hora de
apontar caminhos e soluções. De
banir a instrumentalização da
catarse coletiva para tirar dela
proveito. Chegou a hora de não
mais comprar gato como lebre.
Diante da dramatização, às véspe-
ras da campanha, o eleitor haverá
de vestir sua roupa de cidadão.

———
Gaudêncio Torquato,
jornalista, consultor de
marketing institucio-
nal e político, consultor
de comunicação organi-
zacional, doutor, livre-
docente e professor ti-
tular da Universidade
de São Paulo e diretor-
presidente da GT Mar-
keting e Comunicação
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PROGRESSIVAMENTE
A situação do ex-presiden-

te Jair Bolsonaro cada vez mais
crítica. O caso mais recente é a
conclusão (investigação) por
parte da Polícia Federal sobre a
venda de joias nos Estados Uni-
dos, presentes que o ex-presi-
dente ganhou quando da sua
viagem a Arábia Saudita. Líder
da direita, ainda com grande
prestígio, Bolsonaro, represen-
tando o PL, vê chegar ao STF
mais uma denúncia, que se jun-
ta a inúmeras outras, entre elas,
a da invasão aos prédios dos
Três Poderes. Aparentemente

lenta, mas de forma gradual,
aumenta a pressão sobre Bol-
sonaro. Enquanto isso, ele tra-
balha de olho nas eleições/ou-
tubro, empregando sua força
política para que o PL consiga
eleger o maior número possí-
vel de prefeitos e vereadores.

PONTO FINAL
Prefeitura de Piracicaba

providencia pavimentação as-
fáltica na cidade. O detalhe é
que o serviço é feito em vários
pontos simultaneamente difi-
cultando o trânsito. Um plane-
jamento não seria o indicado?
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José Renato Nalini

Não existe a me-
nor dúvida de
que o aqueci-

mento global é causa-
do pela excessiva emis-
são de gases tóxicos, os
causadores do efeito-
estufa. E, por consequ-
ência, não é mais lícito
duvidar de que as mudanças cli-
máticas decorrem dessa insensatez.

Por isso é que espanta a in-
sistência do governo brasileiro
em prospectar petróleo na foz do
Amazonas. Não é necessário in-
vestir em consistentes estudos,
em gastar dinheiro com a elabo-
ração de AAAS - Avaliação Am-
biental de Área Sedimentar, para
se chegar à conclusão de que ex-
plorar o combustível fóssil que
está envenenando a humanida-

de é um contrassenso.
É algo na contramão
da direção que um
país considerado "po-
tência verde", promis-
sora esperança para a
descarbonização do
mundo deveria fazer.

Imagino a sensa-
ção de Rodrigo Agos-
tinho, que conheci

como Prefeito de Bauru e cuja
boa intenção reconheço, agora
na condição de Diretor do Iba-
ma - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais - ao ter de aceitar a insistên-
cia nessa proposta equivocada.

O Ibama já negou à Petro-
brás a licença para pesquisar
petróleo no bloco 59 da Bacia
da Foz do Amazonas. A esta-
tal brasileira deveria é mergu-
lhar na cultura ESG, contribuir

Paradoxo nocivo

para a salvação da natureza,
gravemente enferma e continu-
amente ameaçada pela conju-
gação de forças entre crimina-
lidade organizada e negacio-
nismo aparentemente lícito.

Tanto a "grife verde", Ma-
rina Silva, como o Ibama, estão
no centro das pressões dos in-
teressados em conspurcar as
águas, em promover potenciais
acidentes ambientais, em con-
tinuar a mostrar que a transi-
ção energética só reside na ca-

beça de nefelibatas, dos ingê-
nuos que têm a intenção de sal-
var o futuro da humanidade.
Mas que, para o governo, o que
interessa mesmo é perseverar
na trilha da exploração do ma-
lefício que deveria ser substi-
tuído por eletricidade, por ener-
gia eólica, por energia solar e
por alternativas não letais.

O que o Brasil dirá na COP
30, em Belém? Que há um dis-
curso retórico, estéril e contra-
ditório e que a tutela ambien-
tal é uma promessa vã? Onde
foi parar a consciência ecoló-
gica e a lucidez tupiniquim?

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Antonio Oswaldo
Storel

Está chegando a
hora, caríssi-
 mo(a) eleitor(a),

de você se defrontar
com a sua consciência
e com a urna eletrôni-
ca, lá na chamada "ca-
bine indevassável" de
sua sessão eleitoral. É o momento
de você colocar na ponta dos de-
dos todo o acúmulo que você con-
seguiu fazer sobre os candidatos a
prefeito e a vereador de nossa ci-
dade durante a campanha eleito-
ral. Ali, você não está sob pressão
de nenhum candidato, de ne-
nhum patrão, de nenhum grupo;
o voto é sigiloso e ninguém tem
que saber em quem você votou.
Mas a sua consciência precisa es-
tar antenada para ajudá-lo a
transformar a política na verda-
deira arte de servir o bem comum,
de administrar os recursos da ci-
dade com os olhos voltados uni-
camente para o interesse público.

É chegado o momento de seu
voto tornar-se instrumento exclu-
dente dos maus políticos, limpan-
do a área e colocando gente nova e
com personalidade moldada em
valores nobres da cidadania, da
ética, da solidariedade, da justiça.
Com capacidade para sentir as an-
gustias do povo e coragem para
tomar medidas capazes de saná-
las. Não dá mais para deixar aque-
les que fizeram da atividade polí-
tica uma profissão e querem per-
manecer a vida toda praticando
as mesmas distorções que a ver-

dadeira democracia
não pode mais tolerar.

Você é o verda-
deiro guardião(ã) da
democracia e nessa
hora de acessar as te-
clas da máquina de
votar, você tem que
colocar sua decisão
em prática, com mui-
ta competência. É cla-

ro que esse ato de votar, repre-
senta o ponto de convergência
de todo um processo de escolha
que você deve ter desenvolvido
durante a campanha eleitoral.

Difícil escolher entre os can-
didatos que aí estão? Não resta
dúvida que não é fácil. Porem,
se você se dedicou e agiu coleti-
vamente, discutindo isso nos
grupos da comunidade, nas pas-
torais da igreja, com os colegas
de trabalho, com os amigos do
esporte, procurando ler e conhe-
cer melhor a vida pregressa da-
queles candidatos mais conheci-
dos, naturalmente já vai encami-
nhar-se para a urna eletrônica
com sua decisão bem definida.

Ainda restam alguns meses e
estes devem ser aproveitados para
consolidar suas apreciações de es-
colha, não deixando que qualquer
indecisão o afete de última hora.
Em seguida vamos relacionar al-
guns tipos de político que você pre-
cisa eliminar: político "profissio-
nal", aquele que há muito tempo
está no poder e quase nada faz de
concreto para o povo; político in-
teresseiro, aquele que trabalha
para o seu próprio proveito, com
os olhos voltados sempre para a

Ai! Ai! Ai! Está chegando a hora...

reeleição e não para o bem comum;
político exibicionista que é gasta-
dor dos recursos públicos para a
sua autopromoção e está compro-
metido com os grandes grupos eco-
nômicos; político "engomadinho",
aquele que fala bonito, se apresen-
ta bem, mas não tem conteúdo,
nem propostas; político de pro-
messas, aquele que somente se
lembra do povo na época das
eleições e que abusa dos meios
de comunicação com propagan-
das enganosas; político sem
identidade, aquele que muda de
partido conforme suas conveni-
ências e não é comprometido
com os anseios do povo. É co-
nhecido também como "cama-
leão", muda de acordo com o que
mais lhe convém; político ideal,
aquele que tem uma proposta
política viável, defende a vida, os
direitos humanos e é sensível aos
empobrecidos. Já tem uma vida
de lutas pelo bem comum de to-
dos, fazendo jus ao seu voto.

Também entre os eleitores,
podemos citar alguns tipos que

podem ajudar você a se posicio-
nar: eleitor que vota pela tradição,
mesmo sabendo que há tradições
que são verdadeiro atraso e fator
de empobrecimento; eleitor que
vota para pagar favores, está ven-
dendo o seu voto e sua dignidade
humana; eleitor que vota no mais
forte, naqueles que estão gastan-
do muito dinheiro com a propa-
ganda e que podem ser "testa de
ferro" de grupos econômicos que
querem manter seus privilégios
com o poder; eleitor que vota na
aparência, e se engana com as apa-
rências do candidato, tal qual a
pessoa que se impressiona mais
com o embrulho do presente do
que com o próprio conteúdo; elei-
tor que vai na conversa dos cabos
eleitorais que têm uma conversa
bonita, ou então se convence pelas
propagandas dos meios de comu-
nicação; eleitor que anula o voto
ou vota em branco e contribui para
manter as coisas como estão,
abrindo mão do dever de mudar
pelo voto; finalmente, o eleitor cons-
ciente, aquele que realmente va-
loriza o voto, analisa e reflete
sobre o passado e o presente e
acredita num futuro melhor e
depois das eleições está disposto
a acompanhar os eleitos. Este
último é o eleitor(a) que deseja-
mos que você seja nestas eleições
de outubro. Que Deus o ilumine!

———
Antonio Oswaldo Sto-
rel, membro do IHGP,
ex-vereador (1997-
2008), presidente da
Câmara Municipal de
Piracicaba (2001-2002)

A Palavra

Gálatas 2:16
"o homem é justificado mediante a fé em Cristo Jesus"

O brasileiro é famoso no mun-
do por sua fé. Dizem que o bra-
sil respira sua crença. Será que
a fé está bem posicionada. Nos
tempos pós-modernos nossa
única referência de modo de ser
e viver é bíblia. Precisamos acos-
tumar com o costume de leitura

diária. Será que estamos culti-
vando o hábito de ler? a inter-
net é leitura, mas a leitura está
boa, razoável. Será que esta-
mos dando início a uma nova
intimidade com as letras! Esta-
mos lendo os livros bons. Para
pensar. Na benção de Deus.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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Luiz Scarpino

As tecnologias estão assom-
brando os mais tradiciona-
 listas, empolgando entu-

siastas contemporâneos, porém
decididamente traça novas pers-
pectivas em tantas áreas do co-
nhecimento: já se fala do "fim"
de certas posições no mercado
de trabalho, por exemplo.

Na ecosfera  do  mundo
político-eleitoral possibilita
novas formas de comunicação
com o eleitorado e no modo de
produzir campanhas.

A "conquista" do voto, a cons-
trução de respostas ao eleitorado,
os mecanismos para gerar apoio,
antipatia ou reforçar sentimentos
pré-concebidos, como as ideologi-
as totalitárias, encontra na IA
(Inteligência Artificial) generati-
va novos meios para ocorrer.

Atentos a tais instrumentos,
cabe ponderar alguns limites éti-
co-jurídicos sobre como a IA
pode se posicionar como instru-
mento tecnocientífico "a serviço"
dos mais elevados padrões do
desenvolvimento democrático.

É o caso de, em primeiro lu-
gar, reconhecer as vulnerabilida-
des e os grupos vulneráveis a ata-
ques. Crianças e idosos, por exem-
plo, são grupos populacionais
mais suscetíveis de serem enga-
nados em golpes ou manipulações
que, na IA foram turbinados.

Os riscos advindos da IA de-
vem ser mapeados e a partir do
nível de interação em áreas sen-
síveis aos direitos humanos, res-
ponsabilidades maiores ou meno-
res devem ser dirigidas às empre-
sas que disponibilizam tais ferra-
mentas. Imagine uma empresa
que crie um chatbot para intera-
gir com humanos: é preciso que

tal mecanismo não predisponha
ou induza uma pessoa a sofri-
mento psicológico ou propicie uma
fúria violenta diante de uma in-
dignação induzida ou reforçada!

Também uma preocupação
clara é de conter a posição abusi-
va das plataformas que podem
trazer danos tanto ao mercado
(concentração excessiva que ini-
be surgimento de novas compa-
nhias) e principalmente dos usu-
ários, aos quais são bombardea-
dos com conteúdos não desejados
porém induzidos pelos algoritmos.
Nesse sentido uma maior trans-
parência e abertura para audito-
rias independentes e a estudio-
sos são ferramentas justas para
equilíbrio das relações sociais.

Dentre tantas medidas, pre-
ventivas (como educação midiáti-
ca e inoculação para preparar para
desinformação) se faz crescente o
foco na responsabilização dos pro-
dutores de conteúdos de razoável
alcance, como os influenciadores
digitais; atualmente a notorieda-
de para atingir o grande público
saltou da centralidade no passa-
do das mídias tradicionais (rádio,
TV, jornais e revistas) para a dis-
persão de celebridades digitais.

O ser humano deve ser em
todas as medidas o centro
para o qual deve convergir as
preocupações e não no merca-
do ou na tecnologia em si.

Cite-se dois cenários: uma
envolvendo a União Europeia
e outra, sobre algumas condi-
ções para as eleições de 2024
aprovadas pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral que impactará as
campanhas municipais.

Recentemente a União
Europeia(UE) baseada em sua só-
lida estruturação jurídica que visa
conciliar a proteção da liberdade

IA generativa, ética e as eleições de 2024

de expressão com a garantia dos
mais valiosos direitos humanos,
considerando a Lei dos Serviços
Digitais (DSA- "Digital Service
Act") pediu esclarecimentos às "big
techs" (Meta, Google dentre ou-
tros), sobre o uso da IA generati-
va nas eleições, especialmente com
as "alucinações", informações fal-
sas sem escrúpulos, além da dis-
seminação viral das deepfakes.
Também na UE chegou-se a um
novo acordo político para regula-
mentar a transparência da propa-
ganda política mirando as eleições
para o Europarlamento, como par-
te das ações para proteger a inte-
gridade eleitoral e apoiar um de-
bate democrático aberto. Estipu-
lou-se que os anúncios políticos
terão de ser claramente identifi-
cados, bem como os dados do con-
tratante e indicação do público-
alvo a quem direcionada, de modo
a dar clareza aos usuários da di-
ferença de conteúdos orgânicos da-
queles que são impulsionados com
fins políticos, inclusive com um
repositório de anúncios. Vale res-
saltar a estrutura protetiva da UE
quanto a proteção de dados pesso-
ais assegura que apenas usuários
que tenham consentido poderão
receber anúncios direcionados e
amplificados, sendo proibido o uso
de dados pessoais sensíveis (aque-
les ligados a raça, religião, orien-
tação sexual) para fins eleitorais.

Em sentido semelhante ao da
Europa é seguida pelo Brasil a par-
tir das inovações da Resolução da
propaganda eleitoral em 2024
aprovadas pelo TSE (Resolução
23.732/24). Além dos pontos de
transparência nos anúncios e do
repositório, novas situações rela-
cionadas ao uso de IA nas propa-
gandas foram introduzidas.

Chatbots estão proibidos e
também o uso de técnicas realís-
ticas como deepfake, seja para
propaganda propositiva e prin-
cipalmente naquela negativa (que
endereça críticas a adversários).
Porém o uso de IA para produ-
ção de conteúdos é lícita desde
que seja rotulada (inserção de
marca d'água) para não confun-
dir o eleitor. A preocupação cres-
cente com a desinformação e os
ataques aos valores democráti-
cos encontra respaldo na prote-
ção da integridade e da normali-
dade do processo eleitoral.

Infrações menores certamen-
te ocorrerão e para tanto, multas
devem bastar, embora situações
mais graves devam receber respos-
tas duras, como o reconhecimen-
to de abuso de poder, com poten-
cial cassação da candidatura, per-
da do cargo e inelegibilidade.

Afinal, a política serve para
tocar nas principais feridas da
sociedade, pois só assim se pode
discutir os reais problemas, as
possíveis e cabíveis soluções di-
ante de propostas críveis e ade-
quadas para cada cidadão.

A liberdade do eleitor de-
pende de eleições l ivres de
manipulações e o uso ético
da IA é um imperativo.

———
Luiz Scarpino, advogado,
especialista em Direito
Digital, Público e Eleitoral

3 APOSTAS
GANHADORAS...
29 MILIONÁRIOS!
Três apostas acertaram as

cinco dezenas e vão dividir o
prêmio de mais de R$ 229 mi-
lhões da Quina de São João. Cada
uma vai levar R$ 76.638.821,73.
As apostas são de São José do
Rio Preto (SP), Viamão (RS) e
Gouveia (MG). A aposta de Via-
mão foi uma aposta simples fei-
to pela Teimosinha. As apostas
de SP e MG foram bolões com
18 e 10 cotas respectivamente.

POR QUÊ? (1)
Se foram 3 apostas ganha-

doras, como explicar os 29 milio-
nários? Acontece que 2 apostas
foram bolões: Em São José do
rio preto/SP  o bolão premiado
foi feito com 18 cotas e em Gou-
veia/MG saiu para outro bolão
com 10 cotas. Já em Viamão/RS
o prêmio saiu para 1 aposta indi-
vidual de 6 dezenas.

POR QUÊ? (2)
Das 3 apostas 2 foram bolões,

qual a explicação para a maio-
ria das apostas serem bolões?

Pode-se pensar que bolão dá
mais sorte, mas a realidade é a
lei da probabilidade: Quanto
mais dezenas apostar maior a
chance de ganhar! Neste resul-
tado observa-se que todas as
apostas ganhadoras forma jogos
com 6 dezenas (1 chance em 4

milhões)  onde a chance de acer-
to melhora em muito comparan-
do-se com a aposta simples de 5
dezenas (1 em 24 milhões).

Veja abaixo os números
do sorteio da Quina de São
João, concurso 6462, reali-
zado neste sábado (22):

21 - 38 - 60 - 64 - 70
Veja quantas apostas fo-

ram premiadas:
5 acertos: 3 apostas ga-

nhadoras, cada uma vai re-
ceber R$ R$ 76.638.821,73;

4 acertos: 1.714 apostas
ganhadoras, cada uma vai
receber R$ 11.043,83;

3 acertos: 144.635 apos-
tas ganhadoras, cada uma
vai receber R$ 124,64;

2 acertos:  3 .833.840
apostas ganhadoras, cada
uma vai receber R$ 4,70.

RECORDE
O prêmio de R$ R$

229.916.465,19 é o maior valor
da história do concurso espe-
cial, segundo a Caixa Econô-
mica Federal. Assim como nos
outros concursos especiais, o
prêmio não acumulava: levou
a bolada quem acertou a mai-
or quantidade de números.

Caso nenhum apostador
acertasse na faixa principal, o
prêmio seria dividido entre os
acertadores de 4 números - e
assim sucessivamente, confor-
me a regra da modalidade.
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Julio Vasques Filho

Um exame acura-
do dos artigos
1º e 14º de nos-

sa Constituição não
deixa dúvida de que,
em contraposição ao
que a realidade nos
mostra, as coisas não
estão ocorrendo na
vida política de nosso país exa-
tamente como manda nossa Car-
ta Magna: os conceitos de Re-
pública, de Democracia e de So-
berania Popular não estão sen-
do postos em prática de manei-
ra correta; em um desvirtua-
mento do que pretenderam seus
Constituintes, muito mais gra-
ve do que possa aparentar.

O resultado a que isso nos leva
é que a culpa pelos maus resulta-
dos alcançados na administração
de cidades, estados e do país têm
como maior protagonista, indis-
cutivelmente e de um modo geral,
o próprio povo brasileiro que, des-
conhecendo o fato, não assume in-
tegralmente sua função política
institucional e segue acreditando
que manifestações populares de
rua e nas redes sociais (que em
verdade são procedimentos palia-
tivos, por não serem oficiais) seja
o jeito certo de agir politicamente.

É assim que, ao mesmo tem-
po em que entendendo que assim
estamos fazendo a nossa parte, só
reclamando dos chamados "polí-
ticos", para eles deixamos com ex-
clusividade a condução de nossos
próprios interesses e do destino da

pátria, sem a menor
ideia de que em demo-
cracia os políticos temos
que ser todos nós, o
povo, como nos autori-
za a Constituição.

A principal razão
da existência dessa
gravíssima incoerência
coletiva, que responde
por grande parte dos

males que afligem a sociedade
brasileira, é o entrave cultural
gerado pela falta de esclarecimen-
to ao povo de como operar o novo
regime de governo quando este
foi implantado no país em lugar
da monarquia, providência que
deveria ter sido tomada pelos
agentes da proclamação da repú-
blica. Vem daí continuarmos pro-
cedendo como se "elegêssemos os
reis e suas cortes nas eleições mu-
nicipais, estaduais e federal", e sem
exercer plenamente a cidadania.

Para que não se perca de vez
a esperança torçamos pelo suces-
so do projeto, que já tramita no
Congresso Nacional, de fazer
constar o ensino da política nos
currículos das escolas de ensino
fundamental e médio; uma ideia
que evidentemente é a única ma-
neira de preparar a juventude
para mudar os descaminhos da
democracia brasileira. Sendo as-
sim, enquanto não formamos
novas gerações com vontade e
capacidade para assumir a polí-
tica do Brasil de forma correta,
resta para aquele que percebe a
gravidade do problema, e tenha
hombridade suficiente para as-

Partidos: solução ou problema?

sumir seu papel de cidadão de-
mocrata, entender que a melhor
maneira de se corrigir tais fa-
lhas e distorções é agindo-se co-
letivamente. Afinal de contas,
"todo o poder emana do povo",
mas de forma institucional.

Mas é aí que a coisa pega. So-
bre os partidos políticos brasilei-
ros, que deveriam existir para ofi-
cialmente dar voz ao povo, as in-
formações que se tem não são
animadoras. É fato consabido
que, como regra, os atuais parti-
dos, além de só existirem em fun-
ção dos interesses particulares
dos tais de "políticos" e seus cola-
boradores, não atendem às expec-
tativas políticas da maior parte
dos brasileiros, sendo essas, em
síntese, mais algumas das expli-
cações para o fato de que nas elei-
ções de 2022 apenas 10% de elei-
tores brasileiros eram filiados a
partidos políticos no Brasil.

Vistas tais explicações em
seus detalhes, temos que: (1) os
partidos brasileiros são mantidos
financeiramente pela sociedade
e o país lidera disparado o
ranking mundial de gastos com

partidos políticos. Dados do TSE
revelam que até 8/9/2022 teria
sido enviado aos partidos o va-
lor espantoso de cerca de 9,5 bi-
lhões de reais (fundo partidário
+ fundo eleitoral); não sendo se-
gredo para ninguém que em ge-
ral nossos partidos políticos tem
"donos" e que por causa disso a
utilização dos recursos monetá-
rios que assim recebem é uma
questão bastante nebulosa.

Não por coincidência existe
no momento no Brasil um núme-
ro absurdo de 29 partidos regis-
trados e mais 17 em formação,
sendo que a régua ideológica não
comporta mais do que 4 a 6 le-
gendas; (2) qualquer partido só
deixará definitivamente de ser
problema e passará a ser solução
quando, além de não se enqua-
drar nesse esquema tenebroso de
estelionato, o conjunto de seus
filiados seja tratado como seu ele-
mento essencial e soberano, de
onde emane todo o seu poder, e
de onde brote a voz que oriente
suas decisões e gere suas ações;
princípios sem os quais não pode
existir soberania popular e con-
sequentemente a prática da de-
mocracia; uma questão que ain-
da não é vista com a gravidade
que lhe é inerente. Por enquanto,
não sem motivo, pesquisas de opi-
nião revelam que os partidos po-
líticos são as instituições consi-
deradas menos confiáveis do país.

———
Julio Vasques Filho,
Professor Doutor apo-
sentado da Esalq-USP
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Lígia Mackey

Hoje, no Brasil,
25% dos pro-
fissionais da

área tecnológica são
mulheres, de acordo
com dados do Conselho
Federal de Engenharia
e Agronomia (Confea).
Isso representa 6% a
mais do que em 2022, ou seja, mais
mulheres atuando em profissões
que até não muito tempo atrás ti-
nham representação feminina qua-
se nula. Apesar de o número ainda
ser baixo comparado à presença
masculina, que é predominante, a
diversidade de gênero tem se for-
talecido ano após ano, nas Enge-
nharias, Agronomia, Geociências
e Tecnologia, algo que podemos ce-
lebrar, mas não nos acomodar-
mos, pois há muito a ser feito.

Há mais de 30 anos, quando
ingressei na faculdade de Enge-
nharia Civil, na minha turma de
120 alunos, éramos apenas 15 mu-
lheres. Eu fui a quinta engenheira
formada na minha cidade, em Rio
Claro, uma realidade que tem mu-
dado progressivamente com o cres-
cimento da participação feminina
em funções tecnológicas. Segundo
dados divulgados pelo Cadastro
Geral de Empregados e Desempre-
gados (CAGED), entre os anos de
2015 e 2022, esse aumento foi de
60%, e consequentemente mais es-
paços são gerados para nós no
mercado, inclusive em cargos de
liderança. Atualmente, no Conse-
lho Regional de Engenharia e Agro-
nomia de São Paulo (Crea-SP), te-
nho a honra e o desafio de ser a
primeira mulher a assumir o cargo
de presidente. Essa mudança pa-
radigmática acontece também do
lado de dentro, em que, entre os
700 colaboradores, contamos com
32% de líderes mulheres.

Foi justamente para fortalecer
este espaço no mercado de traba-
lho, que criou-se o Dia Internacio-
nal das Mulheres na Engenharia,
comemorado em 23 de junho. A
data existe desde 2014 e vai ao en-
contro dos projetos que o Crea-SP
busca realizar para ampliar a valo-
rização e o protagonismo femini-
no, assumindo o seu compromisso

com a equidade de gê-
nero em iniciativas pro-
movidas pelo Programa
Mulher. Criado em
2021, esse projeto tem
como base a Agenda
2030 e os 17 Objetivos
de Desenvolvimento
Sustentável (ODS) da
Organização das Na-
ções Unidas (ONU) -

especificamente o de número cin-
co, que trata sobre o assunto.

A equidade de gênero é fun-
damental para o desenvolvi-
mento social, econômico e sus-
tentável, por isso, incentivar a
presença de mais mulheres em
cargos da área tecnológica e nas
salas de aula reflete diretamen-
te nessas conquistas. Sendo as-
sim, seguiremos trabalhando
pelo reconhecimento da capaci-
dade técnica sem distinções.
Continuaremos a provar que a
combinação da diversidade e de
diferentes perspectivas em um
mesmo projeto, independente da
área, garante melhores resulta-
dos e ideias mais inovadoras.

As ações que visam a inclusão
e a igualdade não são apenas sim-
bólicas, elas representam passos
concretos na direção de um futu-
ro mais justo para todas as pesso-
as. Esse é um trabalho contínuo
que exige o compromisso de todos
nós. Precisamos, com urgência, cor-
rigir desigualdades históricas e
enriquecer o campo tecnológico
com a contribuição das mulheres,
pois o nosso futuro depende das
decisões que tomamos agora.

———
Lígia Mackey, engenheira
civil, presidente do Conse-
lho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado
de São Paulo (Crea-SP)

Mulheres na Engenharia

O ônibus está cheio!

Para quem gos-
ta de políti-
ca, vou indi-

car os melhores luga-
res para ver, apren-
der e se divertir!

A Padaria Di Pa-
ppi, todos os dias, das
8 às 10 da manhã,
você encontra Fabi-
nho Conectado, Dr.
Oscar, Edílson de
Madureira, deputado Roberto
Morais, Max Pavanello e mui-
tos outros. No último dia que
estive lá, vi o presidente do PDT,
Dr. Max, brincando com um
bolsonarista: "Quantas camisas
do XV o deputado Alex de Ma-
dureira vai dar para o Bolsona-
ro?". Quem é da política sabe que
essas "zoeiras" são recorrentes.

O outro ponto é a Barbea-
ria do Abdala, guardadas as
devidas proporções da idolatria
de Abdala por Barjas, que inclu-
sive pediu para ele apoiar Heli-
nho Zanatta e agora o deputado
é pré-candidato e deve dar tra-
balho aos "enganados", nas ter-
ças e principalmente sábados. É
onde se encontram muitos polí-
ticos e assessores, principalmen-
te tucanos e simpatizantes, e é
sobre eles que quero falar.

Na Di Pappi, em conversa
com o Dr. Gerson Marcelino,
ouvi um exemplo de como o
ex-prefeito e ex-condenado
Barjas Negri (PSDB) cumpre
acordo: havia prometido ao
PSB uma secretaria, caso ele-
gessem um vereador, e cum-
priu: filiou seu fiel escudeiro
Miromar no PSB e deu a se-
cretaria para ele. Surreal? Não!
O ônibus de Barjas está cheio!

Mas para muitos é ofensa
falar! Francamente, alguém de
vocês acha que Barjas vai abrir
mão dos seus secretários, al-
guns muito competentes, para
colocar "gente nova"? Não se-
jamos tolos! O ônibus está cheio
e não cabe mais ninguém!

"Ninguém fica doido de
tanto estudar! É mais fácil fi-
car doido de tanto ser bur-
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ro." (André Azeve-
do da Fonseca)

*****
Piracicaba vive

um surto coletivo,
querendo o retorno
do ex-prefeito tuca-
no. Como diz meu
amigo e vereador
Zezinho Pere ira :
"Ser pobre não é de-
feito, defeito é ser

burro!" Ainda que seja imper-
doável Zezinho Pereira ter
ajudado a gerir e parir esse
governo atual, está coberto
de razão com essa frase!

Mas alguns devem apoiar
Barjas! E em uma sociedade
que temos "negro racista",
"crente armamentista", "ju-
deu nazista" e "advogado bol-
sonarista", tudo podemos es-
perar. A barata tem o direito
constitucional de votar no
chinelo, infelizmente as con-
sequências são duras. Como
escrito na Bíblia Católica Ro-
mana (Eclesiástico, 13:23): "O
onagro é a presa do leão no
deserto: assim os pobres ser-
vem de pasto aos ricos."

Como protestante que sou,
é o mínimo que posso afirmar,
se o livro de Eclesiástico não é
"inspirado", esse versículo é.
Consciência de classe e ensina-
mento, palavras essas atribuí-
das a Salomão, que também se
irritava com "gente burra".

Para finalizar, e na certeza
que politicamente vejo o futu-
ro, afirmo que essa será a pior,
mais cruel e mais violenta elei-
ção da história de Piracicaba.

Que Deus tenha miseri-
córdia de nós!

———
Francys Almeida, ad-
vogado, articulista

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

Fermino Neto

Mais uma vez
e s t a m o s
num debate

nacional bem politiza-
do sobre o aborto. E o
aborto é a atitude
mais drástica para
destruir toda e qual-
quer possibilidade de
conexão. Vamos combinar, o
aborto a grosso modo cheira à
incomunicação, morte, não vida.

Comunicativa, solidária e
empática, nossa Madre Teresa
de Calcutá escreveu ao Papa
João Paulo 2 nos idos de 1980:
"Eis porque o aborto é um pe-
cado tão grave. Não somente se
mata a vida, mas nos coloca-
mos mais alto do que Deus; os
homens decidem quem deve vi-
ver e quem deve morrer".

A pujança do processo co-
municativo é, por excelência,
também oblativo, doador como
em tudo num ambiente teocên-
trico. Por isso, mais do que pen-
sar num conjunto de regras para
se comunicar em público, vamos
hoje pensar no poder das cone-
xões entre os seres vivos. Cone-
xões que sejam verdadeiras, pro-
fundas, positivas e saudáveis, que
se fundamentem na afirmação
da vida e não em sua negação.

No mundo business, estamos
na era do network, dos relaciona-
mentos, onde as conexões verda-
deiras promovem um ambiente
otimista. Por isso, aconselhamos
o estimado leitor a pensar muito
em que tipo de pessoas o cercam;
no masculino e no feminino.

Analise se no ambiente onde
está existem oportunidades ou se
é possível criá-las. Ouça na es-
sência para criar vínculos genu-
ínos, de maneira a tratar as pes-
soas como elas precisam e dese-
jam ser tratadas. Conserve seu
bom humor e positividade.

A conexão emocional é um
vínculo profundo que ocorre
entre duas ou mais pessoas. É
uma conexão que vai além do
nível superficial e se baseia na
compreensão e na empatia mú-
tua. É a capacidade de enten-
der e compartilhar os sentimen-
tos e emoções do outro, estabe-
lecendo uma comunicação emo-
cional autêntica e significativa.

Dai que, ao iniciar falando
do aborto tão debatido no Con-
gresso Nacional, conforme a for-
ma de abordagem vem sendo
tratado com certa leviandade por
pura polarização política. Mas o

Conexões verdadeiras
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aborto como quase
tudo na vida é um ge-
rador de dores e so-
frimentos ao casal e
seus descendentes
por representar uma
brusca ruptura no sis-
tema de comunicação
que ameaça o equilí-
brio da vida futura de
pessoas inocentes.

Podemos, com isso con-
cluir que um indivíduo mesmo
excluído do sistema familiar,
mesmo sem o poder de dizer uma
única palavra, ele gera uma rea-
lidade completa com duras con-
sequências  adeternum naquele
núcleo familiar por gerações.

Aos que já passaram pelo
aborto, em caso de ter sido es-
pontâneo convém conversar com
aquela criança mediante o vazio
que tal existência gerou, dizer:
"Meu querido filho ou filha (fale
o nome), eu sinto muito por tudo
que lhe aconteceu. Por algum
motivo você não pôde ficar, mas
você sempre será o meu XX
(primeiro, segundo, terceiro...)
filho. Este é o seu lugar. Eu vejo
você, você faz parte, você perten-
ce a nossa família. Você sempre
estará vivo e presente no meu
coração e na nossa família".

Mas, em caso de aborto pro-
vocado pode-se dizer: "Meu que-
rido filho (fale o nome), eu sinto
muito por tudo que te aconteceu.
Por algum motivo eu não conse-
gui fazer diferente, mas você sem-
pre será o meu XX (primeiro, se-
gundo etc) filho. Este é o seu lu-
gar. Eu vejo você, você faz parte,
você pertence a nossa família. Você
sempre estará vivo e presente no
meu coração e na nossa família."

A comunicação pode salvar
quase tudo nas relações huma-
nas, nas empresas e corpora-
ções, dentro e fora de casa. As
conexões verdadeiras são na
verdade a rota da sensação de
pertencimento, propulsora do
equilíbrio necessário para uma
relação de respeito e alegria.

———
Fermino Neto, professor
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Letícia Tucunduva

Quanto mais o
tempo passa,
mais eu me dou

conta da degradabili-
dade das coisas: são os
furos que aparecem
nas roupas, as teias de
aranha que se formam
nos cantinhos da casa
e meu carro velho que está sempre
quebrando. Na cidade, o cenário
não parece muito diferente: as lo-
jas fecham, as ruas se enchem de
buracos e a tinta descasca das pa-
redes dos prédios do centro. Coi-
sas que na minha infância pareci-
am imutáveis, hoje se transfor-
mam tão rapidamente que nem
tenho tempo de prestar atenção.

Apesar desse processo pare-
cer inevitável, uma luta perdida
contra a natureza das coisas, há
situações em que a degradação é
mais resultado do descaso, da fal-
ta de cuidado e até de uma deci-
são deliberada de "deixar estra-
gar", do que propriamente da ação
do tempo. Esse me parece ser o caso
da Boyes e de tantos outros patri-
mônios histórico-culturais brasilei-
ros.  Estamos cansados de ver ca-
sos de museus que pegam fogo,
acervos perdidos por falta de ma-
nutenção, prédios históricos demo-
lidos, vendidos, descaracterizados.

Quando olhamos o caso da
Boyes em isolado, pode parecer só
um terreno. Para que fazer tanto
alarde pela venda de um único ter-
reno, há anos abandonado, com
uma construção caindo aos peda-
ços? Não seria melhor vender logo
- esse dinheiro entra para a prefei-
tura - nem que seja para construir
uns prédios residenciais? A verda-
de é que, em um contexto mais
amplo, não é só um terreno. A ven-
da da Boyes faz parte de um pro-
cesso histórico de perda de pa-
trimônios culturais e espaços pú-
blicos, que, ao fim, dá origem a
um povo cada vez mais sem his-
tória, sem memória e sem lugar.

Certamente, ninguém deseja
manter a Boyes abandonada da
forma que está. Essa luta é pela
transformação da antiga fábrica

em um espaço coletivo
e público que beneficie
não somente aqueles
que terão dinheiro
para comprar o terre-
no - ou o que quer que
seja erguido sobre ele
- mas sim toda a po-
pulação da cidade.

Nesse ponto, não
queria precisar comen-

tar a questão ambiental, pois me
parece absolutamente óbvia a ne-
cessidade de preservar a margem
dos rios, ainda mais considerando
que a área da Rua do Porto é um
uma região alagável e que sua ve-
getação já não está em seu melhor
estado de conservação. Estamos há
anos falando dos impactos que as
mudanças climáticas terão sobre as
áreas urbanas e da urgente neces-
sidade de tomar medidas de adap-
tação e mitigação, que tornem as
cidades espaços mais resilientes.
Necessidade essa que parece ter
sido escancarada com a tragédia
que atravessou boa parte do Rio
Grande do Sul nos últimos meses.

Nesse sentido, Piracicaba,
como um centro de tecnologia e de
pesquisa e lar de diversas universi-
dades, tinha a oportunidade de se
tornar uma cidade exemplo, uma
cidade modelo, mas parece ter es-
colhido degradar o rio que dá nome
a própria cidade e que, em últi-
ma instância, valoriza o terreno
da Boyes e todo o seu entorno.

———
L e t í c i a  T u c u n d u v a ,
engenheira agrônoma,
mestranda em Fitotec-
nia pela Esalq-USP

O caso da Boyes e a perda
de patrimônios brasileiros

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Semae inaugura a ampliação da
Estação de Tratamento de Lodo
Novo sistema permite tratar até 4.000 m3 por dia de lodo, além de economia
em produtos químicos para tratamento da água e economia de energia elétrica
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Inauguração da nova Estação de Tratamento de Lodo (ETL) do Semae

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) inaugurou on-
tem (24) a nova Estação de Trata-
mento de Lodo (ETL) Capim Fino.
Com a ampliação, o novo sistema
permite tratar até 4.000 metros
cúbicos por dia de lodo e dar des-
tino adequado a esse resíduo, que
é gerado após o tratamento de
água. Além disso, a ETL opera com
maior economia de produtos quí-
micos, de energia elétrica e maior
eficiência no processo de tratamen-
to da água. O investimento total
foi de R$ 3.742.140,77, incluindo
projeto e obra, com recursos do
Programa Saneamento Para To-
dos, do Governo Federal, e con-
trapartida de 10% da autarquia.

A nova ETL foi construída
para atender a ampliação da Esta-
ção de Tratamento de Água (ETA)
Capim Fino e também para substi-
tuir a ETL antiga, que funcionava
desde 2012, por meio de centrífuga
e adensador mecanizado. Na nova
ETL, o processo de tratamento do
lodo não usa produto químico e
funciona por gravidade, o que traz
um menor consumo de energia elé-
trica, menor demanda de manu-
tenção e operação do sistema, e o
aumento da vazão de tratamento
de água pela ETA Capim Fino. O
processo consiste em separar a parte
sólida da líquida desses resídu-
os, que são compostos pela maior
parte em água (99%) e 1% sólido.

Para ampliação da ETL, foram
construídos os sistemas para as
etapas de adensamento gravitaci-
onal (separação da água e do lodo),
com a implantação de uma lagoa
com volume de 10 mil m3, seis lei-
tos de secagem para desidratação
final do lodo, e a estação elevatória
que faz o bombeamento do líquido
clarificado (água). Essa ampliação
traz uma melhoria no processo de

abastecimento, que recupera cerca
de 100 litros por segundo da água
que retorna aos tanques da ETA
Capim Fino para o ciclo de trata-
mento de água, diminuindo, desta
forma, o índice de perdas de água.
O lodo é removido da ETL com des-
tino final para o aterro industrial.

“É um dia especial, estamos
iniciando aqui um projeto que en-
volve mais de R$ 150 milhões de
investimentos em saneamento.
Essa é uma primeira etapa, e uma
etapa importante, já que estamos
ampliando o sistema da estação,
tornando ele mais eficiente, mais
econômico e com um processo am-
bientalmente correto. Importante
dizer que esses investimentos que
estamos fazendo não são projetos
a curto prazo, mas estamos lici-
tando agora obras previstas para

conclusão até 2026, e o que inte-
ressa é que elas estão sendo feitas,
pensando em um futuro mais sus-
tentável para nossa cidade”, decla-
rou o prefeito Luciano Almeida.

“Com esse novo sistema te-
mos a modernização das opera-
ções na ETA, um processo mais
eficiente aos resíduos do trata-
mento de água e também a gera-
ção de um ciclo em que a recupe-
ração da água clarificada, que pas-
sa pelos processos da estação, pos-
sa retornar ao tratamento e agre-
gar maior volume ao abastecimen-
to produzido pela ETA Capim Fino.
Um verdadeiro avanço para o sa-
neamento da cidade de Piracica-
ba”, destacou Artur Costa Santos,
presidente do Semae Piracicaba.

AMPLIAÇÃO DA ETA –
Durante a cerimônia de inaugu-

ração, o presidente da autarquia
também anunciou a assinatura
para contratação das obras de
Ampliação ETA Capim Fino, rea-
lizada na sexta-feira, dia 21/06,
com investimento de R$ 15,8 mi-
lhões e aumento da capacidade
de produção de água. “Assinamos
a ordem de serviços e assim te-
mos o início das operações para
as obras. Um investimento em
torno de R$ 15,8 milhões, prove-
niente do financiamento com a
Caixa Econômica Federal pelo
Programa de Financiamento à
Infraestrutura e ao Saneamento
(Finisa). Esta ampliação repre-
senta um aumento da capacida-
de em 33% da produção de água
na ETA Capim Fino, de 1.500 li-
tros por segundo para 2.000 li-
tros por segundo”, completou.

Bem plural foi o lançamento
da pré-candidatura coletiva
de Ronaldo Almeida (PT), no
último sábado, com  a pre-
sença da pré-candidata a
prefeita de Piracicaba pela
Federação PT-PV-PCdoB,
Professora Bebel. O presi-
dente do PT local, Mário Pai-
xão, e da coordenadora da

Macro Região de Campinas do
PT, Cristina Oliveira, estive-
ram no evento, com mulheres,
jovens, educadores, movi-
mento negro, LGBTQUIA, Ma-
triz Africana e foi lançado tam-
bém o Conselho Colet ivo,
mais de 80 pessoas irão deli-
berar as pr ior idades do
coletivo. Durante o lançamen-

PRÉ-CANDIDATURA COLETIVA
to foi exibido um vídeo con-
tendo a trajetória de Ronaldo
Almeida, que já atuou na as-
sessoria dos vereadores Bol-
drin e Paiva, dos deputados
federais Cândido Vaccareza e
Valmir Prascidelli, do deputa-
do estadual Roberto Felício e
agora no mandato popular da
deputada Professora Bebel.
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Em meio a um cenário desafi-
ador, porém repleto de oportuni-
dades para reavaliar posturas, va-
lores e competências, o vereador
André Bandeira (PSDB), com o
apoio de mais de 30 empresas, pro-
moverá a 4ª Feira de Empregabili-
dade. O evento, direcionado àque-
les que buscam uma oportunidade
de emprego e desejam se atualizar,
ocorrerá no dia 25 de junho, a par-
tir das 19h00, no salão de festas
da Paróquia Santa Teresinha.

Durante a feira, os partici-
pantes terão a chance de entregar
seus currículos e conversar dire-
tamente com representantes de
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4ª Feira de Empregabilidade
acontece hoje, a partir das 19h

empresas e agências de recursos
humanos presentes, que estarão
divulgando suas vagas disponí-
veis. É imprescindível que todos tra-
gam seus currículos atualizados.

Além da possibilidade de
contato direto com potenciais
empregadores, os presentes tam-
bém terão acesso a dicas valio-
sas e essenciais para aprender,
aplicar na prática e almejar a tão
sonhada vaga de emprego.

Para garantir sua participa-
ção, é necessário o formulário em:
https://forms.gle/PuvRTsV5AHZt
XF3P8 ou entrar em contato
pelo telefone (19) 999925-2213.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou duas indicações
ao Executivo em que solicita me-
lhorias para o bairro Jaraguá. A
indicação 2431/2024 propõe estu-
dos técnicos para a análise da pos-
sibilidade de extração de uma ár-
vore na rua Dona Anésia, nas pro-
ximidades do número 182. Mora-
dores procuraram o vereador re-
latando que a árvore está seca e
apresenta riscos de queda. De
acordo com o vereador, a análise
da saúde da árvore é necessária
para garantir a segurança local.

Além disso, a indicação 2432/
2024 solicita a instalação de um
redutor de velocidade (lombada) na
rua Dona Anésia, próximo ao cru-
zamento com a rua João Crisósto-
mo. A área possui um grande fluxo
de veículos e pedestres, o que, se-
gundo o parlamentar, justifica a ne-
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Vereador pede melhorias para o Jaraguá

Em indicação, vereador aponta necessidade
de estudo técnico sobre árvore seca

Assessoria Parlamentar

cessidade de medidas para aumen-
tar a segurança viária na região.

“Os moradores do Jaraguá
me procuraram preocupados com
a segurança na rua Dona Ané-
sia, onde uma árvore seca repre-
senta um risco de queda e pode
causar acidentes. Por isso, solici-
tei estudos técnicos para a análi-
se da extração da árvore, visan-
do garantir a segurança de todos.
Além disso, o grande fluxo de ve-
ículos e pedestres na mesma rua
demanda a instalação de um re-
dutor de velocidade. Essa medida
é essencial para prevenir aciden-
tes e proteger os moradores. Meu
compromisso é com a segurança e
bem-estar da nossa comunidade
e continuarei trabalhando para
atender essas demandas com
agilidade e responsabilidade”,
disse o vereador Pedro Kawai.
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Pós-graduanda foi aprovada
em programa internacional
de líderes emergentes

No próximo mês de dezem-
bro, a pós-graduanda Nicole So-
fia Herman Marques embarcará
para o Canadá. Atualmente cur-
sando o mestrado no Programa
de Pós-graduação em Estatística
e Experimentação Agronômica,
da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
Nicole foi aprovada no programa
“Programme des futurs leaders
dans les Amériques” na Univer-
sidade de Québec, Canadá.

O benefício é concedido a par-
tir do Programa de Bolsas Interna-
cionais de Estudos Globais do Ca-
nadá (http://www.educanada.ca),
administrado pelo Escritório Ca-
nadense de Educação Internacio-
nal. O objetivo é a concessão de
bolsa para que o pesquisador rea-
lize intercâmbio acadêmico em
tempo integral no Canadá, relaci-
onado ao programa de estudos
realizado na instituição de origem.

“O meu trabalho sob a orien-
tação do professor Idemauro é de
métodos bayesianos para análise
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Nicole Sofia Herman Marques cursa Estatística e Experimentação
Agronômica e seguirá para o Canadá no próximo mês de dezembro

de dados categóricos advindos de
experimentos agronômicos. A idéia,
durante meu estágio, é trabalhar
com métodos estatísticos bayesia-
nos para análise de dados de um
estudo de produção de seiva ao
longo do tempo”, conta Nicole.

As bolsas destinam-se a co-
brir o transporte, vistos e permis-
sões, alojamento e outras despe-
sas relacionadas à estadia no Ca-
nadá. De acordo com as diretrizes
deste programa, as taxas de ma-
trícula da instituição de acolhi-
mento canadense não serão cobra-
das e o bolsista permanecerá ma-
triculado em sua instituição de
origem durante todo o período
deste intercâmbio. Além de Nico-
le, todos os bolsistas do programa
2024-2025 devem chegar ao Cana-
dá antes de 1º de fevereiro de 2025.

“Espero conseguir experiência
trabalhando em outro país, assim
como abrir portas e estabelecer con-
tatos para que outros alunos te-
nham a mesma oportunidade”, fi-
naliza a pós-graduanda da Esalq.
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4ª Feira de Empregabilidade
começa amanhã no Engenho
Ao todo, 77 empresas e instituições se inscreveram para participação
no evento, realizado pela Prefeitura, por meio da Semdettur
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Inscrições abertas
para o Super Férias
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Prefeitura de Piracicaba mantém nota A por
transparência nas informações financeiras

Notas funcionam como garantia para a União e referência
aos Estados na liberação de financiamentos, repasse
de recursos de convênios, entre outros
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A Prefeitura de Piracicaba
manteve pelo segundo ano conse-
cutivo a nota A no Ranking da
Qualidade da Informação Contá-
bil e Fiscal do Siconfi (Sistema de
Informações Contábeis e Fiscais do
Setor Público Brasileiro). O objeti-
vo do ranking é avaliar a qualida-
de da informação e a consistência
dos relatórios e demonstrativos
contábeis e fiscais enviados ao Te-
souro Nacional pelos municípios.
Entre as cidades de São Paulo na
faixa populacional entre 100 mil
e 500 mil habitantes, Piracicaba
alcançou a segunda posição em
qualidade das informações.

O Siconfi é uma plataforma
criada pelo Tesouro Nacional
onde são inseridos os relatórios e
demonstrativos contábeis e fiscais
enviados aos municípios para o
Tesouro Nacional. As informa-
ções de todos estados e municípi-
os são disponibilizadas para aces-
so público na página do Siconfi, e
podem ser acessadas, baixadas e
utilizadas para análises e pesqui-
sas acadêmicas tanto pelo Tesou-
ro Nacional quanto pelos diver-
sos usuários dessa informação.

A nota A e o bom posiciona-
mento de Piracicaba no ranking são
indicativos da transparência nas
informações financeiras do muni-
cípio, além da gestão eficiente.

“Na nossa gestão sempre es-
tivemos comprometidos com o
equilíbrio das finanças públicas,
com austeridade e respeito ao di-

nheiro público, e aos limites le-
gais de responsabilidade fiscal. A
nota máxima neste indicativo, que
mede a transparência e eficiência
na gestão financeira dos municí-
pios, é só a consolidação de todo
o trabalho que fizemos aqui. Co-
locamos a casa em ordem, e isso
não é um trabalho para hoje, mas
pensando no futuro de Piracica-
ba, que agora tem mais capacida-
de de investimento, de realizar
convênios para a população, de
usar o dinheiro público para me-
lhorar a vida das pessoas”, decla-
rou o prefeito Luciano Almeida.

“Manter a nota A no Siconfi
pelo segundo ano consecutivo,
ocupando as primeiras colocações
do estado de SP, é resultado do
compromisso da administração
com os recursos públicos e a trans-
parência fiscal”, comenta a secre-
tária de Finanças, Telma Trimer.

CAPACIDADE DE PA-
GAMENTO – Em 2024, a Pre-
feitura também mantém a nota
A+ no índice CAPAG (Capacida-
de de Pagamento) da Secretaria
do Tesouro Nacional. A análise
é feita anualmente analisando
a situação fiscal dos municípios
e estados e é usada como refe-
rência para as administrações que
querem contrair novos emprésti-
mos com garantia da União.

A metodologia analisa três
indicadores do município, que
são: endividamento, fazendo um
comparativo entre a receita cor-

rente líquida e a dívida munici-
pal; poupança corrente, com a
relação entre despesas e receitas
do município; e o índice de liqui-
dez, que é o nível de obrigações
financeiras em relação à disponi-
bilidade de caixa do município.

Outros dados também são
levados em consideração, como
o encaminhamento das contas
anuais dentro dos prazos neces-
sários – que são usados como
base para análise do CAPAG, e
a aplicação mínima dos recur-
sos municipais em setores essen-
ciais, como a educação e saúde.

Na prática, a CAPAG identifi-
ca os municípios que são capazes
de honrar os seus compromissos

financeiros, funcionando como
garantia para a União e referência
aos Estados na liberação de finan-
ciamentos, repasse de recursos de
convênios, além de indicar trans-
parência do município em relação
à prestação de contas municipais.

“Muitos municípios têm só a
nota A, mas esse A+ é só para quem
tem a transparência e o resultado
Selo A no Siconfi, ou seja, um de-
sempenho exemplar na gestão fi-
nanceira”, completa Telma.

Entre as maiores cidades da
região, somente Piracicaba é indi-
cada com a nota A+ atualmente.
Campinas tem no índice CAPAG a
nota B, e Limeira, Americana e San-
ta Bárbara d’Oeste têm notas C.

A 4ª edição da Feira da Em-
pregabilidade acontece amanhã
(26) e quinta-feira (27), oferecen-
do mais de 2.000 vagas de em-
prego. O evento é realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur), levando oportu-
nidades para todos os trabalha-
dores, desde pessoas em busca do
primeiro emprego, aprendizes, es-
tagiários, estudantes, pessoas
com mais de 50 anos, entre ou-
tros. O espaço também terá orien-
tação para imigrantes e refugiados.
A feira acontece nos galpões 9 e
10, entre 9h e 15h, no Parque do
Engenho Central de Piracicaba.

A iniciativa da Semdettur tem
a missão de conectar, engajar, em-
pregar e qualificar as pessoas para
o mercado de trabalho, com o obje-
tivo de oferecer oportunidades para
todos os trabalhadores, de forma
igualitária, facilitando o acesso a
vagas de emprego em diversas áre-
as, como o turismo, serviços, comér-
cio, indústria, agronegócio, star-
tups e empreendedores diversos.

Serão oferecidas mais de
2.000 vagas para todos os públi-
cos. O evento é aberto ao público

e os candidatos não precisam se
inscrever previamente, bastando
apenas levar cópias impressas do
currículo, que poderão ser entre-
gues para as empresas no local.

IMIGRANTES - No local, ha-
verá um espaço para receber os
imigrantes e refugiados com intér-
pretes e atendimento direcionado
para o recebimento de currículos,
cadastro e orientações dos estran-
geiros, que viabilizado com o apoio
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), responsável pela coor-
denação do Comitê Migra-Pira.

Eles serão orientados por agen-
tes da Polícia Federal, Receita Fe-
deral, Ministério do Trabalho e
Emprego (MTE), Ministério Públi-
co do Trabalho (MPT), o Conare
(Comitê Nacional para os Refugia-
dos), Cerest (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador) e OAB
(Ordem dos Advogados do Brasil).
No espaço, eles terão a chance
de buscar por vagas de emprego
com as empresas participantes.

EMPRESAS - Ao todo, 77
empresas e instituições se inscre-
veram para participação no even-
to, que são Acipi, Afocapi, HFC,
Amplitec Gestão Ambiental Ltda,

Apoio RH, Argus, Assaí Atacadis-
ta, Atacadão S.A, Biocane Química
Industrial, BPO IT, Cadastro Úni-
co para Programas Sociais, Carva-
lho RH, Cataguá Soluções Imobili-
árias, Caterpillar do Brasil, CDL
Piracicaba, Centro de Integração
Empresa-Escola CIEE, Centro de
Reabilitação Piracicaba, Centro de
Treinamento Profissionalizante
Abtec, Centro Educacional Piraci-
caba Santa  Cruz – CEPSC, CJ do
Brasil, Colégio PoliBrasil, Compor-
tamental RH, Coplacana, Desktop
S.A, Drogal Farmacêutica, Duplás
- Indústria de Peças Plásticas Ltda,
Ecoterra Serviços de Limpeza Ltda,
ElringKlinger do Brasil Ltda, Fa-
culdade Anhanguera de Piracica-
ba, Faculdade Fatep, Flafer Modas,
Friuna Alimentos, Grilo Supermer-
cado, HUB Piracicaba, InFlux es-
cola de idiomas, Irmandade da
Santa Casa de Misericórdia de Pi-
racicaba, LEF Pisos e Revestimen-
tos, Link Steel Lori - Consultora de
Carreira e RH, Marhca MRH Em-
pregos, Meta Telecom, MM Cosul-
toria RH - Morada Logística MTB
Manta Térmica Brasil Ltda, Olau-
dare, Pecege, People RH, Piracida-
dão, Polar Distribuidora de Pro-
dutos para Sorvetes, Polo de Em-

pregabilidade Inclusiva - PEI Pira-
cicaba, Portal do Imóvel, Reponto
Consultoria de Gestão Empresari-
al Ltda, Requiph Metalúrgica, RH
Integra, Saidler Locações, Sebrae,
Secretaria Municipal de Educação
de Piracicaba, Seletiva RH, Senac
Piracicaba, Senai, Sensitera Gestão
de Talentos Ltda, Simespi, Sindi-
cato da Construção Civil de Piraci-
caba, Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos de SP, Supermerca-
do Delta Max LTDA, Supermerca-
do Monteiro SM Eireli, Supermer-
cados Pague Menos, Tectêxtil Em-
balagens Industriais, Tempero Cer-
to, Tools Digital Services, Trans-
portadora Rodomeu Ltda, UniCe-
sumar - Universidade de Marin-
gá, Unimed Piracicaba Cooperati-
va Médica, Unimil Ind. e Com. de
Peças para Colhedoras Ltda, Va-
gas em Piracicaba SP e Via Certa
Piracicaba. A feira tem apoio da
Casa do Hip Hop de Piracicaba.

SERVIÇO
4ª Feira da Empregabilidade.
Amanhã (26) e quinta-feira
(27), das 9h às 15h. No En-
genho Central, galpões 9 e
10. Avenida Doutor Maurice
Allain, 454, Vila Rezende.

O SESI Piracicaba está com
inscrições abertas para o tão
aguardado programa Super Fé-
rias, uma oportunidade imperdí-
vel para crianças de 6 a 11 anos
aproveitarem ao máximo o reces-
so escolar do segundo semestre.
Nesta edição, o Super Férias se
inspira na maior competição es-
portiva do planeta e proporciona
uma variedade de modalidades
olímpicas para a criançada. Ins-
crições devem ser feitas diretamen-
te na secretaria (avenida Luiz Ral-
ph Benatti, 600, Vila Industrial).

Concebido para preencher o
tempo livre dos participantes de
forma saudável e divertida, o
programa conta com uma pro-
gramação que visa estimular o

Super Férias reúne atrações para crianças no recesso escolar
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desenvolvimento integral dos jo-
vens, abrangendo diversas áreas
do conhecimento e habilidades.
É uma experiência enriquecedo-
ra que proporciona bem-estar fí-
sico e mental, além sociabilidade.

O Super Férias é realizado no
Centro de Atividades do SESI Pira-
cicaba, que conta com infraestru-
tura completa para as crianças pra-
ticarem esportes, se divertirem,
aprenderem e fazerem novos ami-
gos, tudo isso em um ambiente se-
guro, acolhedor e supervisionado
por monitores especializados.

As inscrições já estão abertas
e as vagas são limitadas. Para mais
informações e inscrições, basta en-
trar em contato com a secretaria
pelo telefone (19) 3403-5900.
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Artesp participa do lançamento de novas medidas para regularização
A Artesp - Agência de Trans-

porte do Estado de São Paulo),
representada por Santi Ferri, di-
retor da Diretoria de Operações
(DOP), participou na manhã des-
ta segunda-feira (24), do lança-
mento das novas medidas desti-
nadas à regulamentação nas ro-
dovias estaduais. As novas nor-
mas, aplicáveis a cerca de 22 mil
quilômetros de rodovias pavi-
mentadas, foram publicadas
pela Companhia Ambiental do
Estado de São Paulo (CETESB).

As diretrizes recentes, esta-
belecidas pela Decisão de Direto-
ria (DD) Nº 022/2024/I em 25
de março de 2024, decretam que
todos os operadores rodoviários
apresentem a documentação ne-
cessária para obter a Licença Am-

biental de Operação (LO) em um
prazo de 120 dias. A documenta-
ção inclui um relatório de reque-
rimento de LO, programas de ge-
renciamento de risco e planos de
ação de emergência para o trans-
porte de produtos perigosos.

A implementação dessas
normas trará benefícios ambien-
tais e sociais, como a redução de
acidentes envolvendo animais, a
preservação da biodiversidade e
a melhoria da segurança para os
motoristas. Um componente es-
sencial desse processo é o Plano
de Mitigação de Atropelamento
de Fauna (PMAF), desenvolvi-
do ao longo de dois anos por um
grupo de trabalho da Câmara
Ambiental da Indústria da Cons-
trução. O grupo contou com a

participação de diversas entida-
des ambientais e do setor rodo-
viário, incluindo a Artesp, a Se-
cretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística do Es-
tado de São Paulo (Semil), o De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem do Estado de São Pau-
lo (DER-SP) e o Grupo de Atu-
ação Especial de Defesa do
Meio Ambiente (Gaema), além
de pesquisadores e professores
de universidades públicas.

O PMAF foi submetido a
consulta pública e recebeu con-
tribuições importantes da socie-
dade civil. Entre as principais
medidas destaca-se a identifica-
ção de pontos críticos de atrope-
lamentos e a implementação de
ações específicas para proteger a

fauna. Os operadores rodoviári-
os terão um prazo de 24 meses
para implementar as medidas do
PMAF e apresentar os resultados
à CETESB. Além disso, a Licença
Ambiental de Operação de regu-
larização terá um prazo de cinco
anos em sua primeira emissão.

A agência ambiental acom-
panhará a efetividade das ações
propostas no PMAF e no Progra-
ma de Gestão Ambiental da Ope-
ração (PGAO), ajustando e reco-
mendando melhorias conforme
necessário. Os relatórios anuais
de monitoramento do PMAF e de
acompanhamento do PGAO serão
essenciais para avaliar o progres-
so e garantir que as rodovias de
São Paulo operem conforme os
mais altos padrões ambientais.

AAAAACESSIBILIDADECESSIBILIDADECESSIBILIDADECESSIBILIDADECESSIBILIDADE

Uniodonto apoia a
Campanha dos Lacres

A Uniodonto Piracicaba doou
mais duas cadeiras de rodas den-
tro de suas atividades de respon-
sabilidade social. A entrega ocor-
reu na sede da cooperativa, região
central da cidade. Foram entregues
uma cadeira para a Loja Maçônica
Piracicaba e outra para a Loja Ma-
çônica Dr. Walter Pinto. Participa-
ram da entrega Rubens Custódio
(Loja Dr. Walter Pinto), Cláudio
Zambello (presidente da Uniodon-
to), Carlos Peçanha (Loja Piracica-
ba) e o vereador André Bandeira.

Esta é uma atividade de res-
ponsabilidade social que tem trazi-
do um forte impacto, tanto na ar-
recadação dos lacres quanto na
distribuição das cadeiras, deno-
minada Campanha dos Lacres.

A Uniodonto se engajou em
2017 nesta ação, que é coordenada
em Piracicaba pelo vereador André
Bandeira. A campanha consiste na
arrecadação de lacres de latinhas,
os quais são trocados posterior-
mente por uma cadeira de rodas.

Faltam poucos pets para
que a Uniodonto consiga sua
quinta cadeira de rodas. Outras
duas foram entregues anterior-

mente para a Hospitalaria da
Loja Maçônica Piracicaba e para
o Rotary Clube Povoador.

Para Cláudio Zambello, pre-
sidente da Uniodonto, impera a
cooperação pois houve uma aju-
da mútua entre os dentistas e
funcionários da Uniodonto, em-
presas conveniadas e usuários.
Todos se uniram e arrecadaram
no total mais 520 garrafas pet,
sendo que em cada uma cabem
cerca de 3.500 lacres. No total,
foram arrecadadas aproximada-
mente 1 milhão e 800 mil unida-
des de lacres. É muita coisa que se
não destinada corretamente iria
prejudicar nosso meio-ambiente.

Centro e trinta garrafas pets
de dois litros com os lacres de
latinhas de refrigerante, cerve-
ja, sucos e outros produtos enla-
tados garantem uma cadeira.

A Uniodonto tem dois pontos
de coleta em Piracicaba: sede admi-
nistrativa à rua Alferes José Caeta-
no n° 1352 (segunda a sexta das 8
às 18 horas) e Clínica Integrada
Odontológica à rua do Rosário n°
37 (segunda a sexta das 8 às 20
horas e sábado e das 8 ao meio-dia).

Assessoria Parlamentar

Entrega das cadeiras de rodas aconteceu na sede da cooperativa
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Prefeitura lança Plano de
Desenvolvimento Estratégico
Evento será dia 26 no Teatro Erotídes de Campos, no Engenho Central, às 18h30.
É aberto ao público mediante inscrição pelo link: https://bit.ly/pira-2040
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Prefeito anuncia construção de
praça recreativa e esportiva

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Governo (Se-
mgov), lança quarta (26), o Plano
de Desenvolvimento Estratégico
Pira 2040, que prevê o planejamen-
to de métricas e objetivos a serem
alcançados nos próximos 16 anos,
nos âmbitos socioeconômico, terri-
torial, ambiental e da gestão públi-
ca eficiente. O evento vai acontecer
no Teatro Erotídes de Campos, no
Engenho Central, às 18h30. É aber-
to ao público mediante inscrição
pelo link: https://bit.ly/pira-2040.

Para elaboração do plano, foi
realizado estudo por meio da Fun-
dação Instituto de Administração
(FIA), que possui notória experiên-
cia em pesquisas e, em conjunto
com o Executivo, formulou o esco-
po do plano de trabalho. Agora, o
plano será proposto e delineado com
participação da sociedade civil, por
meio de audiências públicas, e
considerando as políticas setori-
ais já estabelecidas no município.

O Plano Estratégico visa
atender os Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável (ODS),
estabelecidos pela ONU e também
considera mudanças de cenário
ocorridas na cidade nos últimos
anos, como a pandemia de Co-
vid-19 e as mudanças climáticas.

“Nosso maior intuito com o pla-
no é poder pensar Piracicaba para
os próximos anos, considerando
quais setores queremos desenvolver

Evento acontece no Teatro do Engenho e é aberto ao público mediante inscrição prévia

Divulgação

e, a partir disso, projetar os cami-
nhos para essa expansão estratégi-
ca. Com o plano, poderemos orien-
tar e agilizar serviços, obras e a cria-
ção de políticas públicas para a socie-
dade, já que teremos uma visão de
futuro de longo prazo”, destacou
Tássia Espego, titular da Semgov.

Os principais objetivos do Pla-
no de Desenvolvimento Estratégi-
co são: fomentar o debate amplo
na sociedade de Piracicaba, estimu-
lando a interlocução entre diferen-
tes setores e a administração pú-
blica; traçar cenários de futuro que

orientem discussões no médio pra-
zo e a revisão de planos setoriais e
planejamento orçamentário; pro-
ver instrumentos adicionais de
gestão que otimizem a transparên-
cia e o controle social e os resulta-
dos da aplicação de recursos; e
orientar os próximos passos do
planejamento municipal através de
diretrizes alinhadas com a visão
de futuro e objetivos estabelecidos.

Além disso, o conceito apli-
cado no Pira 2040 abrange a de-
finição participativa de Visão de
Futuro para a cidade, bem como

os objetivos de longo prazo. Além
disso, considera também a defi-
nição de eixos para o planejamen-
to por meio da indicação de di-
retrizes e projetos relevantes e o
aumento da eficiência da gestão
pública a partir das metas.

SERVIÇO
Lançamento do Plano de
Desenvolvimento Estratégi-
co Pira 2040. Quarta-feira,
26/06, 18h30, no Teatro Erotí-
des de Campos, Engenho
Central. Inscrições no formu-
lário: https://bit.ly/pira-2040.

Espaço será baseado no projeto Super Arquitetos
do Lazer em Defesa da Sustentabilidade

Divulgação/Prefeitura

No último dia 21, o prefeito
Luciano Almeida anunciou a cons-
trução de praça recreativa e espor-
tiva no Jardim Gilda, localizada ao
lado da Escola Municipal Profª
Antônia Benedita Eugênio, na rua
Maria de Lourdes Fernandes Ja-
cob, 111. O novo espaço será basea-
do no projeto Super Arquitetos do
Lazer em Defesa da Sustentabili-
dade, realizado pelos alunos da
turma que estava no 5º ano na
escola em 2022 e vencedor do
Prêmio Liga Steam, da Fundação
ArcelorMittal, naquele ano.

Luciano Almeida, acompa-
nhado do secretário de Educação,
Bruno Roza, e de Ana Lúcia Scag-
nolato, coordenadora dos progra-
mas socioeducativos da Arcelor-
Mittal Piracicaba, visitou o local
onde ficará a praça. Os estudan-
tes que participaram do projeto
também acompanharam a visita
e o anúncio da construção.

O espaço será composto por
pista de caminhada, espaço pet,
quadra poliesportiva com arqui-
bancada, lixeiras para reciclagem,
Iluminação, pergolado e contará
com rampas de acessibilidade.

Durante a visita, o prefeito
anunciou que o local também vai
contar com uma academia para a
terceira idade. “Estamos muito fe-
lizes de anunciar que em breve este
espaço será revitalizado e poderá
ser utilizado não só pelos alunos,
mas por toda a comunidade. E que-
ro anunciar que além da quadra
poliesportiva e do espaço pet, serão

instalados equipamentos para uma
academia da terceira idade, propor-
cionando uma experiência comple-
ta de lazer e bem-estar para todos.”

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, destacou que o objetivo
do projeto é criar um ambiente onde
todos sintam que têm um papel
importante na manutenção e no
uso do espaço. “Queremos que este
seja um ponto de encontro, onde
as pessoas possam socializar, par-
ticipar de atividades comunitárias
e promover a interação entre dife-
rentes gerações. É essencial que a
comunidade se sinta parte desse
projeto, contribuindo para a sua
preservação e valorização”,

A diretora da escola, Jacke-
line Beira, destacou que o espaço
de lazer atenderá os alunos das
escolas estaduais e municipais do
bairro. “As crianças estão muito
felizes sabendo que o projeto será
realizado. O bairro necessita de
mais espaços para o lazer e a prá-
tica de esportes e a praça, com
certeza, será muito utilizada.”

Além da construção da pra-
ça, a escola recebeu como prê-
mio um laboratório de tecnolo-
gia e inovação da empresa Ar-
celorMittal avaliado em R$ 340
mil, que foi implementado e é
utilizado pelos estudantes.

A homologação da empre-
sa vencedora da licitação para
a construção foi publicada no
Diário Oficial do Município do
dia 17 de junho. O investimen-
to será de R$ 402.999,99.

No próximo dia 21 de setem-
bro, a Tenda de Umbanda Caboclo
Jiboia e Zé Pelintra das Almas será
duplamente homenageada em São
Bernardo do Campo em evento or-
ganizado pelo T. U. Pai Antônio de
Angola, dirigido por Mãe Fabiana
d’Oyá. Na ocasião, Pai Dermes de
Xangô e a Mãe Pequena Vanessa
de Iemanjá receberão uma comen-
da pelo respeito à diversidade e pelo
combate à intolerância religiosa.

“Fico agradecido pela home-
nagem e muito feliz também pela
indicação de Mãe Vanessa. É
uma amiga de longa data, filha
e, desde o início do ano, Mãe Pe-
quena da casa. Com muita ale-
gria nos somamos aos demais
homenageados do estado de São
Paulo”, esclarece Pai Dermes.

Segundo Pai Dermes, 2023
marcou o retorno das giras públi-
cas num espaço emprestado em
Piracicaba. “Tivemos várias sedes
alugadas em Santa Catarina, onde
o terreiro foi aberto em 2015, e, no
estado de São Paulo, durante a
pandemia, tocamos o Projeto Iti-
nerante em algumas cidades, de
Campinas a Embu das Artes, pas-
sando por Jundiaí. Nosso terrei-
ro tem alma cigana, com filhos
de Campinas, Araraquara, além
de Piracicaba, claro. Todas as
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Terreiro de Piracicaba será homenageado

Dirigentes da TUCJZPA recebem comenda pelo respeito
à diversidade e combate à intolerância religiosa
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nossas atividades são voluntári-
as, gratuitas, e, nesses 09 anos
de casa aberta, já desenvolvemos
vários projetos comunitários”.
Por esse motivo, continua Pai
Dermes, “o reconhecimento se
deve ao coletivo, não apenas ao
Pai da casa ou à Mãe Pequena”. 

Com dezenas de livros publi-
cados (alguns premiados e com
traduções para diversos idiomas,
Ademir Barbosa Júnior é Douto-
rando em Comunicação pela UNIP
(bolsa CAPES/PROSUP), Mestre
em Literatura Brasileira pela USP,
onde também se graduou em Le-
tras. O autor também é doutor ho-
noris Causa pelo MCNG-IEG
(2018) e pela FEBACLA (2019) e
pós-graduado em Ciências da Reli-
gião pelo Instituto Prominas.

Nascido em Piracicaba em 02/
8/1972, desde 2019 é patrono e ti-
tular da cadeira 62 da Academia
Independente de Letras (sede em
Pernambuco), com a divisa “Axé”.
Em Piracicaba idealizou e coorde-
nou inúmeros projetos culturais e
o Fórum Municipal das Religiões
de Terreiro (2011-2014), produziu
curtas-metragens com temática
dos Orixás e dirige, em Piracicaba,
a Tenda de Umbanda Caboclo Ji-
boia e Zé Pelintra das Almas, fun-
dada em 2015, em Blumenau - SC,

que já teve um Projeto Itinerante
em várias cidades do Estado de São
Paulo. Em 2014 presidiu o Fórum
Europeu de Umbanda, em Leiria,
Portugal, e em 2015 foi o vice-pre-
sidente do Fórum Catarinense de
Umbanda, em Blumenau. É Ogã há
22 anos do Ile Iya Tunde (hoje se-
diado em Embu das Artes - SP),
com a dijina Tata Obasiré. Recebeu
o Troféu Abolição – Instituto Edu-
cacional Ginga (Câmara Municipal
de Limeira, 27 de julho de 2012); o
Diploma Cultura de Paz – Funda-
ção Graça Muniz (Salvador, 07 de

março de 2013); o Diploma Zumbi
dos Palmares (Câmara Municipal
de Campinas, 20/11/2014), o Tro-
féu 1º. Jovens do Axé (Câmara
Municipal de São Paulo, 07/10/
2015) e o título de Embaixador das
Religiões de Matriz Africana no
Estado de São Paulo (Terreiro da
Vó Benedita – Campinas – SP, 19/
01/2018). Em 14/4/2024 recebeu
a comenda Tributo aos Grandes
Líderes do Axé 2023, evento or-
ganizado pela FENAORG (Pai Ge-
nildo de Oxóssi). Mais informa-
ções:  19997064603 (WhatsApp)
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Sema leva agricultores locais à feira
Agricultores familiares do

município participaram, na última
sexta-feira (21), por meio do apoio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), de
uma visita na Hortitec 2024, em
Holambra-SP, considerada a mai-
or feira da América Latina do se-
tor de horticultura – segmento que
inclui a produção de hortaliças, fru-
tas, flores, plantas e florestais.

A feira já está em sua 29ª edi-
ção e recebe anualmente cerca de
500 empresas expositoras do Bra-
sil e exterior, reunindo produtores
e profissionais de toda a cadeia pro-
dutiva do setor hortifrutícola.

A Sema convidou seis agricul-
tores familiares para visitarem a
feira, junto com a equipe da secre-
taria. A produtora rural e permis-
sionária dos Varejões Municipais,
Kelly Kawai, disse que gostou mui-
to de participar da Hortitec. “É

sempre bom conhecer as novida-
des em olericultura e ver os pro-
dutos, frutos de tantas pesquisas
melhoradas a cada ano para o con-
sumo. Os maquinários para nos
ajudar no dia a dia também são

incríveis. Gostei muito do des-
cascador de abóbora cabotiã, é
meu sonho de consumo”, conta.

De acordo com a secretária
Nancy Thame, da Sema, essas visi-
tas são importantes para agregar

conhecimento e adquirir novos con-
tatos, que ajudam muito os agricul-
tores de Piracicaba a ter novas idei-
as, adquirir equipamentos e pro-
dutos com um melhor preço e apri-
morar sua produção agrícola.

Feira em Holambra é a maior da América Latina no setor de horticultura

Divulgação
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O vereador Acácio Godoy
(Avante) esteve, nesta quinta
feira (20), na área de lazer lo-
calizada entre as ruas Altino
Soares do Nascimento, Ca-
conde e Caçapava, no Monte
Líbano. Ele acompanhou a
colocação de novos brinque-
dos na área do playground.
“A colocação desses novos
brinquedos era uma reivindi-
cação da população dessa
região, pois os brinquedos

que ali se encontravam es-
tavam velhos e enferrujados,
o que colocava em risco as
crianças que ali frequenta-
vam”, ressalta. Acácio Godoy
já havia pedido a colocação
dos brinquedos através das
indicações de nº 3216/2022
e 2021/2023. O vereador
agradeceu a Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras
e Zeladoria) pelo atendimen-
to à população do bairro.

MONTE LÍBANO
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GT discutirá a elaboração
do plano de conservação
Decreto que cria o grupo de trabalho, a ser coordenado pela Sema e Semuhget,
foi publicado na última quarta-feira (19), no Diário Oficial do Município
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Catedral é homenageada
por 250 anos de fundação

Foi publicado na última
quarta-feira (19), no Diário Ofi-
cial do Município, o decreto nº
19.998/2024, que institui e no-
meia o Grupo de Trabalho Exe-
cutivo para elaboração de minu-
ta do Plano Municipal de Con-
servação dos Biomas Mata Atlân-
tica e Cerrado (PMMA-Cerrado).

A iniciativa de formação do
GT-Executivo foi motivada devido
a participação de técnicos da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria de Agricultura e
Abastecimento) e a Semuhget (Se-
cretaria de Habitação e Gestão Ter-
ritorial) na capacitação oferecida
desde fevereiro pela Agência das
Bacias PCJ aos municípios das ba-
cias hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí, para ela-
boração do PMMA-Cerrado.

Os trabalhos do GT-Executivo
ocorrerão concomitantes aos de-
mais módulos da capacitação, que
tiveram início em fevereiro e conti-
nuam até dezembro. A partir dos
módulos, os representantes coor-
denarão as reuniões do grupo, pro-
movendo articulação e esforço ne-
cessário à elaboração do PMMA/
Cerrado, com engajamento efetivo
da Prefeitura, garantindo um pro-
cesso participativo e eficiente ao
longo do período de capacitação.

Os Planos Municipais de Con-
servação da Mata Atlântica e Cer-
rado buscam retratar a realidade
de cada município, no que se refere
aos cenários atuais e futuros do ter-
ritório, sendo uma oportunidade
para orientar as ações públicas e

GT será composto por representantes da Prefeitura, dos Conselhos Municipais,
de órgãos ou entidades e da sociedade civil organizada correlatas

Ramon Pittizer/Sema

privadas, bem como para a atuação
de entidades acadêmicas, de pesqui-
sa e das organizações da sociedade.

O GT-Executivo de Piracicaba
será composto por membros e su-
plentes integrantes das seguintes
instituições: Sema, Semuhget, Si-
map, CATI (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral), Funda-
ção Florestal do Estado de São
Paulo, Comder (Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Rural),
Comdema (Conselho Municipal de

Defesa do Meio Ambiente), Comcli-
ma (Comissão Municipal de Mu-
danças Climáticas), GMEA (Grupo
Municipal de Educação Ambien-
tal), Esalq/USP, Corredor Caipira,
Afocapi (Associação dos Fornece-
dores de Cana de Piracicaba).

De acordo com o engenheiro
florestal da Sema e membro do GT-
Executivo, Ramon Pittizer, a parti-
cipação de diferentes instituições no
grupo é essencial para um olhar
mais diverso e uma construção co-

letiva desse instrumento na agen-
da ambiental do município de Pi-
racicaba. “Para nós, da Sema, a
construção desse plano contribui
para a articulação de diversas polí-
ticas públicas municipais vincula-
das ao Plano de Desenvolvimento
Rural Sustentável, como, por exem-
plo, o Programa Municipal de Pa-
gamento por Serviços Ambientais
(PSA) e o Programa de Adequação
Ambiental Rural, bem como políti-
cas estaduais e federais”, disse.

Assessoria Parlamentar

Laércio Trevisan Jr. entregou moção de aplausos neste domingo

Com 250 anos completados
na sexta-feira (21), a Catedral de
Santo Antonio, no Centro de Pi-
racicaba, foi homenageada pela
Câmara com a moção de aplau-
sos 54/2024, proposta pelo vere-
ador Laércio Trevisan Jr. (PL).

O documento do Poder Legis-
lativo que reconhece a história da
igreja erguida na praça José Boni-
fácio foi entregue na manhã deste
domingo (23) pelo parlamentar,
que esteve acompanhado do de-
putado estadual Alex de Madu-
reira (PL) e outras autoridades.

A então paróquia foi instala-
da em 21 de junho de 1774, tendo
como primeiro vigário o padre João
Manuel da Silva. Mas o atual tem-
plo só teve sua construção termi-
nada em 1950, com a inauguração

oficial, em 27 de dezembro, sendo
marcada por missa pontifícia cele-
brada pelo então pároco, monsenhor
Manoel Francisco Rosa, que come-
morava seu jubileu de ouro sacer-
dotal e foi o responsável pela obra.

“É a igreja-mãe da Diocese de
Piracicaba, o centro da vida litúr-
gica. É o ponto concreto de unida-
de, templo das grandes celebrações
diocesanas”, destacou Trevisan Jr.

Atualmente, a Catedral de
Santo Antonio tem como bispo
diocesano dom Devair Araújo
da Fonseca, como pároco emé-
rito o monsenhor Jamil Nassif
Abib, como pároco o padre Hen-
rique Dionísio Assi, como vigá-
rio paroquial o padre Leandro
Rasera Adorno e como diáco-
mo emérito Luiz Venturini.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Vereador acompanha obras de
pavimentação no Mário Dedini

CCCCCÍVICOÍVICOÍVICOÍVICOÍVICO-----MILITMILITMILITMILITMILITARESARESARESARESARES

Escolas podem manifestar interesse em programa

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve presente na última
sexta-feira (21) para acompanhar
a continuidade das obras de troca
da pavimentação da Rua Antônio
Franco de Lima, no bairro Mário
Dedini. A intervenção faz parte de
um projeto maior de melhorias de
infraestrutura viária na região, cujo
objetivo é proporcionar mais segu-
rança e conforto aos moradores.

A Rua Antônio Franco de
Lima é uma via importante no bair-
ro Mário Dedini e vinha enfren-
tando problemas de desgaste na
pavimentação, o que dificultava a
circulação de veículos e pedestres.
A nova pavimentação visa corrigir
essas falhas e garantir uma dura-
bilidade maior, reduzindo a neces-
sidade de futuras manutenções.

“Estou acompanhando de per-

to o andamento das obras para
garantir que tudo seja feito con-
forme planejado e com a qualida-
de que a população merece. A tro-
ca da pavimentação é essencial
para melhorar a mobilidade ur-
bana e a segurança dos morado-
res do bairro Mário Dedini”, afir-
mou o vereador Gustavo Pompeo.

As obras na Rua Antônio
Franco de Lima estão em ritmo
acelerado, e a previsão é de que
sejam concluídas em breve, tra-
zendo alívio e melhorias signifi-
cativas para a comunidade do
Mário Dedini. O vereador Gusta-
vo Pompeo reafirma seu compro-
misso em continuar lutando por
mais avanços na infraestrutura
da cidade, sempre buscando aten-
der às demandas da população
com eficiência e dedicação.

Assessoria Parlamentar

Obras de pavimentação na Rua Antônio Franco
de Lima seguem em ritmo acelerado

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
recebe até a próxima sexta-feira (28)
a manifestação de interesse de uni-
dades de ensino interessadas em
integrar, a partir de 2025, o pro-
grama de escolas cívico-militares
do estado. As regras para manifes-
tação de interesse foram publica-
das nesta sexta-feira (21) em reso-

lução conjunta com a Secretaria da
Segurança Pública (SSP) no Diário
Oficial do Estado de São Paulo.

A manifestação de interesse
é apenas a primeira etapa de pré-
seleção para unidades de ensino
que passarão a oferecer o novo
modelo de escola. O pedido deve
ser solicitado pela direção de
cada escola exclusivamente por

meio da Secretaria Escolar Digi-
tal (SED) — na área de questioná-
rios — até a próxima sexta-feira.

Após a manifestação de in-
teresse das escolas e verifica-
ção da Seduc-SP, se as escolas
atenderem às especificidades
para integrar o programa, to-
das as comunidades escolares po-
derão se manifestar sobre a inclu-

são por meio de consultas públi-
cas, com regras e datas a serem
divulgadas posteriormente.

A expectativa da Educação é
que o programa seja implantado
entre 50 e 100 escolas em 2025. Em
todos os anos seguintes, o prazo
máximo para a manifestação de in-
teresse, segundo a resolução, man-
tém-se como o dia 28 de junho.

Fabrice Desmonts

CONHEÇA O
LEGISLATIVO
O programa “Conheça o Le-
gislativo”, da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, recebeu
cinco turmas da Escola Es-
tadual “Professor Juracy Ne-
ves de Mello Ferracciu” na
manhã desta segunda-feira
(24). Os estudantes partici-
param do projeto a convite
da vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua. A coordena-
ção foi das professoras Va-
nessa Maria Calisto, das tur-
mas de 3º ano do ensino mé-
dio, e Vivian Vieira, com alu-
nos das classes de 9º ano.
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Pré-candidata a prefeita, Bebel percorre bairros e
garante segunda revolução no transporte público
Bebel deixa claro que nessas andanças tem aproveitado para ouvir as demandas da população e, a partir disso, construir o seu plano de governo

Pré-candidata a prefeita nas
eleições municipais deste ano pela
“Federação Brasil da Esperança”,
a deputada estadual Professora
Bebel (PT) participou de pelo me-
nos 10 eventos, em diversas partes
da cidade, entre festas juninas,
roda de conversa e visita a comu-
nidades, aonde deixou claro que
pretende fazer uma segunda revo-
lução no transporte público da ci-
dade. A pré-candidata deixa claro
que nessas andanças tem aprovei-
tado para ouvir as demandas da
população e, a partir disso, cons-
truir o seu plano de governo. “Va-
mos continuar ouvindo a popula-
ção e construindo um plano de go-
verno que visa eleger pela primei-
ra vez uma mulher para ser pre-
feita de Piracicaba”, diz Bebel.

No sábado, 22 de junho, Be-
bel esteve nas festas juninas da EE
Dr. Jorge Coury e da ETEC Cel.
Fernando Febeliano da Costa, que
receberam emendas parlamenta-
res do mandato da deputada, res-
pectivamente, de R$ 200 mil e R$
300 mil, para melhorias nos pré-
dios escolares, inclusive para co-
locação de aparelhos de ar-con-
dicionado na Dr. Jorge Coury.

Em seguida, Bebel participou do
“Chá das Mulheres”, a convite do
pré-candidato a vereador, Pastor
Júlio Carneiro, onde esteve acom-
panhada das pré-candidatas a ve-
readoras, Sarah Maia e Marcela
Bragaia. “Foi um encontro inspira-
dor com muitas mulheres. Conver-

samos sobre como a determinação
de uma mulher que sabe onde quer
chegar pode fazer a diferença.

“Como pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba, reafirmo meu
compromisso com mudanças sig-
nificativas na nossa cidade. Tra-
balharei incansavelmente por me-
lhorias na educação, saúde, mora-
dia e transporte. Juntos, podemos
transformar nossa realidade”, des-
tacou Bebel em suas redes sociais.

No sábado à tarde, ainda,
Bebel prestigiou o lançamento da
pré-candidatura a vereador do
Mandato Coletivo Ronaldo Al-
meida. “Piracicaba precisa forta-
lecer a Câmara dos Vereadores
com ideias novas e com um olhar
voltado para as comunidades.
Esse é o papel que o Mandato Co-
letivo Ronaldo Almeida vai exer-
cer, ouvindo a população e propon-
do políticas públicas inclusivas.

Como pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba, desejo a você
toda a sorte e sucesso nesta tra-
jetória. Que seja uma caminha-
da vitoriosa. Estamos juntos
para cuidar de Piracicaba”, es-
creveu em suas redes sócias.

No sábado à tarde, ainda, Be-
bel participou da inauguração do
bar da Ju Morena e do seu marido
Nal. “Aproveitamos para conver-
samos sobre a necessidade de no-
vas linhas de ônibus em Piracica-
ba, uma prioridade para melhorar
a mobilidade urbana e beneficiar
todos os moradores. Também fa-

lamos sobre a importância de inves-
timentos em infraestrutura, saúde
e educação para transformar nossa
cidade em um lugar mais justo e
inclusivo. Destacamos a relevância
de ter uma mulher na prefeitura
de Piracicaba, trazendo novas pers-
pectivas e promovendo a igualda-
de”, destacou a pré-candidata.

PARÓQUIA SANTA CLA-
RA — Bebel também esteve presti-
giando a festa junina na Comuni-
dade Esperança, que está invisível
para a prefeitura, mas para o nos-
so mandato popular eles são bem
visíveis e têm voz, assim como par-
ticipou da quermesse da Paróquia
Santa Clara, que estava cheia, com
toda a comunidade do Cecap par-
ticipando. “Que festa linda!”, disse
Bebel, que esteve acompanhada dos
pré-candidatos Marcela Bragaia,
Sarah Thaís, Paiva e Ronaldo Al-
meida. Em seguida, a pré-candida-
ta prestigiou a festa junina no
Muralha’s Bar, no Sol na Nascente.

A última festa junina do sába-
do foi na Travessa Corcovado Pre-
sente, aonde esteve a convite da
pré-candidata a vereadora Sarah
Thais Maia.  “Fomos conhecer e
prestigiar a Travessa Corcovado,
também conhecida como Travessa
dos Ciganos. Este local é uma ocu-
pação há 13 anos. As famílias fo-
ram construindo suas casas e con-
seguiram, através da justiça, o di-
reito de comprar a terra por um
valor justo. São 39 casas, mais de
150 pessoas vivendo neste espaço.

Parabenizo a Solemar Lima pela
promoção do primeiro arraiá, que
estava lindo de ver, com a travessa
toda enfeitada e todo mundo se
divertindo com respeito e alegria.
Infelizmente, eles sofrem com a in-
visibilidade e a burocracia por par-
te da prefeitura. Com água e es-
goto clandestinos, querem regu-
larizar, mas disseram que está
difícil. Piracicaba tem muitas ocu-
pações e é necessário sanar ur-
gentemente o déficit habitacional.
Como pré-candidata a prefeita, já
estou articulando com o governo
federal mais moradias para nos-
sa cidade”, disse Bebel, que tam-
bém estava acompanhada do pré-
candidato Ronaldo Almeida.

COMUNIDADE RENAS-
CER – No domingo, 23 de junho,
a pré-candidata Professora Bebel
esteve visitando a Comunidade
Renascer, quando foi recebida
pela líder comunitária Juliana
Garcia. Acompanhada dos pré-
candidatos Ronaldo Almeida,
Zezé, Sarah Thaís e Marcela Bra-
gaia, Bebel lembrou da ajuda que
deu à comunidade contra a rein-
tegração de posse, assumindo um
compromisso com a comunidade
de garantir o direito à moradia.

REVOLUÇÃO – Em segui-
da, Bebel esteve no bairro Chapa-
dão, onde esteve acompanhada
dos pré-candidatos a vereadores
Marcela Bragaia e Ronaldo Almei-
da. Juntos, quando debateu me-
lhorias no bairro, que ainda en-

frenta dificuldades com a falta de
ônibus escolar, um direito de to-
dos os bairros. “Além disso, após
a pandemia, a atual prefeitura re-
duziu as linhas de ônibus, o que
consequentemente dificultou a ida
dos trabalhadores ao trabalho.
Muitos precisam se deslocar para
outro bairro para conseguir seguir
ao trabalho. O transporte público
é um grande problema para os
moradores. Já entrei na justiça
contra a Prefeitura de Piracicaba
para ajudar a comunidade do Par-
que dos Sabiás, que também está
sofrendo com a falta de ônibus.
Piracicaba é muito grande, e é de-
ver da prefeitura promover um
transporte público de qualidade,
que atenda a comunidade com
mais horários. Como pré-candida-
to a prefeita, tenho o compromis-
so em fazer a segunda revolução
no transporte público de Piracica-
ba”, disse, se referindo a primeira
revolução implantada no primeiro
governo do prefeito José Macha-
do, que implantou o bilhete único.

FESTA JUNINA DO GIL-
DA — Bebel tamém esteve presti-
giando a feta junona no Jardim
Gilda, organizada pelos líderes co-
munitários  Dedé, Adriano Sabiá,
Daniel, Danilo, Cristin, Henrique,
Rosana e a pré-candidata a verea-
dora Sarah Thais. “Muito bom ver
essa união da comunidade em pro-
mover um dia diferente para as
crianças e para os moradores”,
destaca, ressaltando a resiliência

das comunidades de Piracicaba,
que não recebem ajuda da prefei-
tura há anos e, mesmo assim, con-
tinuam firmes na luta. “Nosso
mandato popular busca sempre
fortalecer as comunidades, pois
são o sustento da nossa socieda-
de: pais e mães trabalhadores que
sempre estão buscando um futu-
ro melhor. Como pré-candidata a
prefeita de Piracicaba, tenho como
objetivo dar voz a tantas comu-
nidades que há 20 anos estão in-
visíveis para os prefeitos que ocu-
param a prefeitura”, garante.

IPÊ BRANCO  – No do-
mingo, ainda, Bebel esteve parti-
cipando de uma conversa com os
moradores do Condomínio Re-
sidencial Parque Ipê Branco,
aonde foi recebida pela síndica,
Kátia Paschoalini, também mili-
tante da APEOESP de longa data.”

Conversamos sobre as melho-
rias da comunidade, principalmen-
te das escolas. Até hoje, a comuni-
dade não conta com uma bibliote-
ca digna para as crianças, adoles-
centes e até mesmo adultos.  Existe
um barracão abandonado em fren-
te aos condomínios dos Ipês que
necessita de uma reforma urgente
e poderia ser reaproveitado para a
inauguração de uma biblioteca ou
até mesmo um centro social. “Como
pré-candidata a prefeita de Piraci-
caba, e pela minha história de
vida tenho como prioridade a
educação pública de qualidade, essa
é a minha base”, destaca Bebel.

Fotos: Divulgação

Bebel cumprimenta mulheres que participaram
do chá promovido pelo pastor Júlio

Bebel em reunião com moradores do
Condomínio Residencial Parque Ipê Branco

A pré-candidatura do mandato coletivo Ronaldo Almeida foi
uma das diversas atividas atividades prestigiadas por Bebel

Bebel com o pré-candidato pastor Júlio, no chá com as mulheres

Bebel no lançamento da pré-candidatura
do mandato coletivo Ronaldo Almeida

Bebel na festa julina da ETEC Cel Fernando Febeliano da Costa

Moradores da Comunidade Renascer fizeram questão de se reunir com
a pré-candidata para ouvir suas propostas para a habitação popular

Na comunidade Renascer, Bebel destacou o
seu compromisso com a habitação popular

Bebel prestigiando a quermesse da Paróquia Santa Clara

No Jardim Gilda, Bebel aproveitou também para entregar
material de prestação de contas do seu mandato popular

Para a pré-candidata Bebel, transporte público precisa passar por
uma nova revolução para atender as necessidades da população

Na festa julina da Dr. Jorge Coury, Bebel
foi recebida pela direção da escola

Bebel na inauguração do bar da Ju
Bebel esteve participando da
festa junina da Travessa Corcovado

Na Paróquia Santa Clara, Bebel
foi recebida pelo padre

No bar da Ju Morno, Bebel conversou
com diversos moradores das imediações
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Quatro propostas aprovadas por
unanimidade na Conferência
Além das quatro propostas aprovadas por unanimidade, também foram
aprovadas duas moções de apelo, destacando-se a não duplicação da rua do Porto

SSSSSIMAPIRAIMAPIRAIMAPIRAIMAPIRAIMAPIRA

3º Ciclo de Eventos sobre Mudanças
Climáticas começa nesta terça (25)

Como parte da programação
das Semanas Integradas de Meio
Ambiente (Simapira), começa
hoje (25), às 19h30, a 3ª edição
do Ciclo de Eventos sobre Mu-
danças Climáticas, no Sesc Pira-
cicaba. A atividade de abertura
será a exibição do documentário
Água Que Falta, seguida pelo ci-
nedebate Impactos do Clima em
Mudança Sobre as Nossas
Águas. Todas as ações que inte-
gram o 3º Ciclo de Eventos são
gratuitas e abertas ao público,
sem necessidade de inscrição.

A atividade vai propor um
bate-papo a partir do documen-
tário, bem como abordagens so-
bre como as mudanças climáti-
cas impactam a segurança hídri-
ca em Piracicaba e nas bacias hi-
drográficas dos rios Piracicaba,
Capivari e Jundiaí. Como convi-
dados estão Edson Grandisoli, que
é diretor do Movimento Escolas
pelo Clima, e Andrea Borges, ge-
rente técnica do Consórcio PCJ.

O Ciclo de Eventos segue no
dia 26, às 19h30, com a oficina
Mais Verde, Menos Quente, que
será conduzida pelo Engajamun-
do. Já na quinta, dia 27,  às
19h30, acontece o bate-papo Vi-
rando a Esquina: Caminhos para
a Mobilidade Sustentável. Am-
bas as atividades acontecem
também no Sesc Piracicaba.

Na Conferência Municipal
da Cidade, em 25 de maio, re-
presentantes de várias entidades
da Sociedade Civil apresentaram
quatro propostas para o Muni-
cípio, aprovadas sem qualquer
voto contrário, solicitando:

1 - Mais eficácia na fiscali-
zação de Loteamentos na Zona
Rural, usando inclusive drones
e outras tecnologias, assim como
no desfazimento de muitos de-
les que não são utilizados como
moradia permanente (chácaras
de lazer, casas de férias, mora-
dia secundária), para reduzir
muito todos os males que eles
provocam à Produção Agrícola,
aos Recursos Hídricos (esgoto,

lixo, destruição de nascentes,...),
à preservação das Matas (APPs,
Reserva Legal) e sua biodiversi-
dade, Transporte Coletivo, Se-
mae, CPFL (pagos por todos nós).
Além disso, é fundamental que a
Prefeitura faça campanhas de in-
formação correta, para evitar en-
ganação, por desconhecimento;

2 - Alteração das Leis que
criaram os Conselhos ComCida-
de, Comob, CRCS e Codepac para
que tenham 60% de representan-
tes da Sociedade Civil e 40% do
Poder Público, cumprindo reco-
mendação n° 25 feita pela 2a Con-
ferência Nacional das Cidades;

3 – Revogação do Decreto
18151/2020, que elevou os níveis

sonoros acima dos determinados
pela norma NBR 1051 da Reso-
lução Conama atual, o que é ile-
gal e Inconstitucional. Um exem-
plo: o decreto elevou de 45 para
60 dB o limite de som, à noite,
em Zona Predominantemente
Residencial, o que eleva em mais
de 30 vezes o nível do som, insu-
portável para dormir, recuperar as
energias, a memória, a saúde, pre-
judicial à pessoas idosas e crian-
ças, pessoas debilitadas e às aves!

4. Elaboração da Etapa do
Projeto Beira Rio para o Tan-
quã, visando ao Ecoturismo de
Base Comunitária, com obser-
vação de aves, identificação de
plantas, entre outras ativida-

des, também melhorar o “ber-
çário de biodiversidade” que exis-
te nessa APA, tão importante
para a Bacia do Rio Piracicaba.

MOÇÕES — Além disso, fo-
ram aprovadas duas Moções de
Apelo muito importantes, contra
o projeto de duplicação da Aveni-
da Alidor Pecorari (rua do Por-
to) e contra a proposta de cons-
trução de quatro torres residen-
ciais no imóvel da antiga fábrica
Boyes, ambos em área de APP do
rio Piracicaba que causariam de-
gradação e descaracterização do
patrimônio histórico-cultural e
ambiental da cidade. (colabo-
ração de Juan Sebastianes,
professor, ex-vereador)

Divulgação

Ação, que acontece até dia 29, terá documentário,
cinedebate, oficina, bate-papo e roda de conversa

O 3º Ciclo se encerra no sá-
bado (29), com duas atividades
na Casa do Hip Hop. Na parte da
manhã, das 9h às 12h, acontece a
roda de conversa Alimentos Sau-
dáveis e Mudanças Climáticas:
Uma Partilha de Experiências.
Das 14h às 17h, será realizado o
encontro de encerramento com
tema Piracicaba pelo Clima.

Os principais temas do ciclo es-
tão relacionados à água, áreas ver-
des e arborização urbana, mobilida-
de sustentável, alimentação, incidên-
cia em políticas públicas e as conver-
gências com a questão das mudan-
ças climáticas. Os diálogos privi-
legiam o contexto de Piracicaba
com o propósito de fomentar refle-
xões e possíveis ações no território.

O 3º Ciclo é uma realização
da Comclima (Comissão Munici-
pal de Mudanças Climáticas de Pi-
racicaba), com apoio da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap), do Gmea, do Sesc
Piracicaba e do Engajamundo.

SERVIÇO
3º Ciclo de Eventos sobre
Mudanças Climáticas de Pi-
racicaba, de 25 a 29 de ju-
nho, no Sesc Piracicaba (rua
Ipiranga, 155, Centro) e na
Casa do Hip Hop (rua Jaça-
nã Altair Pereira Guerrine,
188, Higienópolis). A progra-
mação é livre e gratuita.

SSSSSARAUARAUARAUARAUARAU

Esalq apresenta “Verde
que te quero verde”

A Comissão e o Serviço de Cul-
tura e Extensão Universitária rea-
lizarão mais um Sarau no dia 26
de junho, no Centro de Vivência,
da Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP). O
Sarau é uma atividade integrativa
que envolve a interação social, o de-
senvolvimento artístico, a expres-
são de ideias e a manifestação de
dons e aptidões voltadas à arte.

O tema “Verde que te quero

verde”, se refere ao Campus Luiz de
Queiroz, onde a sustentabilidade
está ligada diretamente às manei-
ras das pessoas no que se refere
aos mecanismos de preservação, que
transformam as atitudes do cotidi-
ano com simples ações. Trata-se de
um tema reflexivo que surge com o
intuito de destacar, dar visibilidade
e significado correto às diversas for-
mas de impactar as pessoas para um
desenvolvimento sustentável.

Divulgação

Nos último dias 10 e 11 de
junho, aconteceu na Escola
Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP), o cur-
so teórico-prático de Controle
de Qualidade do Pescado.

A atividade foi uma realiza-
ção do Instituto da Pesca, Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São Paulo e
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP), por
meio do Getep (Grupo de Estudo
e Extensão da Inovação Tecnoló-
gica e Qualidade do Pescado).

Ao longo da programação, es-
pecialistas debateram sobre temas
como aspectos de regulação e mer-
cado, higienização e conceito de
projeto sanitário, monitoramento
ambiental e gestão de dados, abate
humanitário de peixes, certificação
de sustentabilidade da aquicultu-
ra, sódio em pescado, aditivos em
pescado, controle microbiológico
na cadeia do pescado, diagnósti-
co por PCR para sanidade ani-
mal, etc. Além das palestras, ocor-
reram atividades práticas e aná-
lises de controle de qualidade do
pescado no laboratório do Getep.

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

Curso discutiu controle de qualidade do pescado

Curso teórico-prático aconteceu nos dias 10 e 11 de junho, na Esalq

Divulgação

Entre os palestrantes da
Esalq, Juliana Antunes Galvão,
pesquisadora do departamento de
Ciência e Tecnologia de Alimentos,
falou sobre pontos críticos da ca-
deia do pescado. Um dos pontos
da sua fala abordou sobre a pre-
venção, ou detecção precoce de
patógenos na cadeia do pescado,
o que dá ao produtor a oportuni-

dade de tomar decisões importan-
tes de manejo da piscicultura.

Essa técnica foi demonstra-
da, aliás, durante o curso, a par-
tir de um equipamento, o Pockit
central, que faz a confirmação de
presença de patógenos a nível
molecular -  PCR em menos de
90 minutos. “Isso pode assegu-
rar à indústria e ao consumidor

que o produto final esteja livre
de determinados patógenos de
importância em saúde pública”,
complementa. Juliana Galvão
abordou, recentemente, a impor-
tância de métodos rápidos, se-
guros e de fácil manuseio para a
garantia da sanidade e seguran-
ça do pescado em sua coluna na
revista Aquaculture Brasil.

SSSSSCIENTIACIENTIACIENTIACIENTIACIENTIA A A A A AGRICOLAGRICOLAGRICOLAGRICOLAGRICOLA

Pesquisa observa desempenho da soja
em sistemas integrados no Cerrado

Um estudo publicado recen-
temente, na revista Scientia Agri-
cola, da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), revela que os sistemas
agrícolas consorciados fazem
uso mais eficiente dos nutrien-
tes, visando uma agricultura
mais sustentável no Cerrado.

A pesquisa avaliou sistemas
agrícolas de entressafra com sorgo
(Sorghum bicolor), braquiária ru-
ziziensis (Urochloa ruziziensis) e
capim-marandu (U. brizantha cv.
‘Marandu’), cultivados solteiros ou
consorciados, influenciam a soja
(Glycine max) em sucessão. Em
campo, foram analisadas as carac-
terísticas agronômicas da soja, sua
matéria seca e também das cultu-
ras de entressafra, assim como a
decomposição da palhada.

As maiores produtividades da
soja ocorreram na sucessão aos
cultivos da braquiária ruziziensis
solteira (3.349 kg ha-1) ou em con-
sórcio (3.317 kg ha-1). O sistema
sorgo com capim-marandu produ-
ziu 18.702 kg ha-1 de matéria seca
e cobertura do solo de 64,9%, em-

bora o maior teor de lignina tenha
sido do sistema sorgo com braquiá-
ria ruziziensis. A braquiária ruzizi-
ensis, solteira ou consorciada, in-
crementou as características agro-
nômicas da soja, quando compara-
da ao sorgo solteiro e ao capim-ma-
randu (solteiro ou em consórcio).

O estudo foi publicado no v.81
de 2024 do periódico Scientia Agri-
cola. Tem autoria de Joilson Sodré
Filho (Universidade de Brasília),
Arminda Moreira de Carvalho
(Embrapa Cerrados), Robélio Le-
andro Marchão (Embrapa Cerra-
dos), Ricardo Carmona (Univer-
sidade de Brasília). Tem apoio da
Empresa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Projeto Embrapa
Nº 02.08.01.003.00), do Conselho
Nacional de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico (CNPq) e da Co-
ordenação de Aperfeiçoamento de
Pessoal de Nível Superior (CAPES).

ACESSE NA ÍNTEGRA
Sci. Agric. v.81, e20230011 , 2024.
https://doi.org/10.1590/1678-
992X-2023-0011 . Contato com o
autor: sodrefilho@hotmail.com

Gerhard Waller

Publicado na revista Scientia Agricola, da Esalq/USP, estudo mapeou
decomposição do sorgo, capim, e sorgo consorciado com capim
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Biblioteca Municipal exibe
clássico com Jack Nicholson

O anfiteatro da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, equipamento manti-
do pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), exibe na próxima
quarta-feira (26), às 19h, o lon-
ga-metragem de terror/drama
Sombras do Terror, que tem o
ainda jovem Jack Nicholson
como protagonista. A sessão de
cinema tem entrada gratuita.

O filme, de 1963, traz Fran-
cis Ford Coppola na direção ao
lado de Roger Corman e Monte
Hellman, e Jack Nicholson em
início de carreira no papel do
tenente Andre Duvalier.

Na trama, um soldado do
exército de Napoleão Bonaparte, o
tenente Andre Duvalier, teve sua
vida salva por uma misteriosa e bela
mulher em uma praia, e logo de-
pois nunca mais a viu. Em sua busca
pela musa que o encantou, Duvali-
er faz uma descoberta macabra:
ao visitar o castelo do Barão Vic-
tor Frederick Von Leppe (Boris

Karloff), reconhece a moça em um
quadro da falecida esposa dele.

Roger Corman, em uma an-
tologia de memórias, escreveu so-
bre o filme: “Começou como um
desafio: filmar a maior parte de
um filme gótico em dois dias.
Tornou-se a produção mais lon-
ga da minha carreira – uma pro-
vação que exigiu cinco diretores
e nove meses para ser concluído”.

A exibição acontece por
meio do projeto Cineteca, uma
parceria entre a Biblioteca e o
Museu da Imagem e do Som de
Piracicaba (Misp), mantidos
pela Semac, com apoio do MIS-
SP e do projeto Pontos MIS.

SERVIÇO
Sessão de cinema com o fil-
me Sombras do Terror. Quar-
ta-feira, 26/06, às 19h, no
anfiteatro da Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. Classificação: 18
anos. Entrada gratuita. Na rua
Saldanha Marinho, 333. Infor-
mações (19) 3433-3674.

Longa-metragem Sombras do Terror, lançado
em 1963, está em cartaz nesta quarta-feira (26)

Gerhard Waller
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Piracicaba é campeã da fase regional
Município terminou na primeira colocação na classificação geral da competição, com 185 pontos conquistados

Com o objetivo de estimular a
reflexão sobre o importante papel
desempenhado pelos Acordos de
Comércio e Investimentos como
instrumento de proteção do Meio
Ambiente, a professora Carmen
Otero Garcia-Castrillón, catedrá-
tica de Direito Internacional, da
Universidade Complutense de
Madri, estará no Campus Luiz de
Queiroz para a realização da con-
ferência ‘A proteção do Meio Am-
biente nas Normas dos Acordos
de Comércio e Investimentos’.

A temática da conferência
vincula-se à atuação acadêmica
da catedrática, que é professo-
ra visitante do PPG Interunida-
des em Ecologia Aplicada, inici-
ativa que congrega atividades
da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) e do Centro de Energia Nu-
clear na Agricultura (Cena/USP).

Na ocasião, a conferencista
terá oportunidade de demonstrar,
no idioma espanhol, a estreita re-
lação entre o Direito Internacio-
nal e o Direito Ambiental, ao dis-
correr sobre a preservação do meio
ambiente nas normas dos acordos
de comércio e investimentos.

A apresentação é uma iniciati-
va conjunta do Programa de Pós-
Graduação (PPG) Interunidades
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Esalq realiza conferência
para discutir  Acordos de
Comércio e Investimentos

Divulgação

em Ecologia Aplicada (Esalq/Cena),
do Departamento de Economia,
Administração e Sociologia da
Esalq e do Grupo de Pesquisa e
Extensão em Direito ESALQ Juris.

A conferência, gratuita, é vol-
tada aos discentes e docentes da
Esalq e do Cena, à comunidade aca-
dêmica e ao público em geral. In-
formações e inscrições até 25 de
junho de 2024 em https://www.
esalqjuris.org/evento/2024-2/ .

A Conferencista - Catedrática
de Direito Internacional da Univer-
sidade de Madri. É doutora pela
Universidade Complutense de Ma-
dri e mestre pela Universidade de
Amsterdan. Sua atuação profissi-
onal, internacionalmente reconhe-
cida, esteia-se na investigação ci-
entífica, na docência em turmas de
graduação e pós-graduação, e em
atividades de gestão desempenha-
das na Faculdade de Direito da
Universidade Complutense de Ma-
dri. Nos últimos anos, tem de-
senvolvido atividades de pesqui-
sa em universidades espanholas,
sul-americanas e europeias.

SERVIÇO
Dia: 26 de junho de 2024.
Horário: 12h30 às 14h30.
Local: Anfiteatro do Pavilhão
de Engenharia da Esalq

Divulgação

Após horas e horas de treina-
mentos e de jogos e de uma logísti-
ca bem planejada para dar conta
dos torneios disputados em várias
cidades do interior paulista, a de-
legação piracicabana, coordenada
pela Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), levan-
tou o troféu de campeã da fase re-
gional da 26ª edição do Jomi (Jo-
gos da Melhor Idade), realizado
entre os dias 13 a 16 e de 19 a 22/6.
A premiação aconteceu na manhã
do sábado (22), em Botucatu.

A cidade de Piracicaba ter-
minou na primeira colocação na
classificação geral da competição
com 185 pontos conquistados,
sendo que destes, 65 pontos vie-
ram dos torneios do feminino,

91 pontos somados com as mo-
dalidades do masculino e outros
29 das competições mistas.

Para a secretária da Selam,
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, havia uma grande
expectativa para a participação
da delegação na edição 2024 da
fase regional do Jomi. “Graças ao
planejamento, empenho e dedica-
ção dos professores, equipe téc-
nica e funcionários da secretaria,
todos os desafios foram supera-
dos para que Piracicaba pudesse
alcançar o seu grande objetivo: o
título na classificação geral. Ago-
ra, é necessário aprimorar o pla-
nejamento para fazer o nosso
melhor na fase estadual final da
26ª edição do Jomi”, ressaltou.

Entre as 13 modalidades dis-
putadas pela delegação piracicaba-
na durante os oito dias de compe-
tições, o município conquistou as
vagas para a fase estadual final em
10 delas: atletismo, coreografia,
damas, dança de salão, malha,
natação, tênis de campo, tênis de
mesa, voleibol adaptado e xadrez.
Dos 110 atletas da delegação pira-
cicabana, 72 deles participam da
fase estadual final, que acontece
de 12 a 18 de agosto, em Itatiba.

Na segunda colocação da
classificação geral no quadro
de medalhas ficou o municí-
pio de Botucatu, com 101 pon-
tos e, em seguida, em terceiro
lugar, a cidade de Lençóis Pau-
lista, com 91 pontos ganhos. Comissão técnica e atletas na comemoração do título da fase regional do Jomi

Alex Madureira participou
nesta segunda-feira (24) da en-
trega da revitalização de duas es-
colas estaduais de Piracicaba:
Sud Mennucci e Professor Elias
de Mello Ayres. Para reformar as
duas unidades, o investimento
total foi de R$ 1,4 milhão, benefi-
ciando cerca de 1.400 estudantes
dos anos finais do Ensino Fun-
damental e do Ensino Médio no
município. O presidente da Fun-
dação para o Desenvolvimento da
Educação (FDE), Jean Pierre Neto,
a Secretária de Estado de Espor-
tes, Coronel Helena Reis, e o diri-
gente regional de ensino de Pira-
cicaba, Fábio Augusto Negreiros,
estiveram presentes representan-
do o poder público estadual.

A agenda teve início na es-
cola Sud Mennucci no início da
tarde, quando foi inaugurado
o primeiro laboratório profis-
sionalizante do curso técnico
de farmácia da rede estadual.

“Estou aqui não apenas como
deputado, mas como piracicabano
e ex-aluno desse colégio para rece-
ber esse presente do governo do
Estado de São Paulo para a cidade.
E quero continuar trabalhando
para mais conquistas como essa
para Piracicaba”, afirmou Alex
Madureira durante a solenidade.

Também houve anuncio do
projeto de cabeamento lógico com
a tecnologia em fibra na escola que
é tombada e, portanto, exige in-
fraestrutura diferenciada para a
implementação de wi-fi. Trata-se
de um projeto piloto para avaliar
a usabilidade desta tecnologia e
possível implementação futura
nos demais prédios escolares tom-
bados da rede estadual paulista.

EEEEESCOLASSCOLASSCOLASSCOLASSCOLAS

Alex Madureira participa de entrega dos laboratórios profissionalizantes
Divulgação

Luiz Carlos Marconi, Marcia Ap. Lima Vieira, Alex Madureira,
Coronel Helena Reis, Jean Pierre Neto e Fábio Augusto Negreiros

Na sequência foi celebrada a
reforma da quadra esportiva, via-
bilizada por meio de parceria entre
as Secretarias Estaduais da Edu-
cação e de Esportes. O local rece-
beu piso de PVC (policloreto de vi-
nil), manta de proteção e, como
equipamentos, pares de traves de
aço, postes de vôlei com rede e es-
truturas de basquete com aro.

Em seguida, foi realizado
outro evento de inauguração,
dessa vez da EE Professor Eli-
as de Mello Ayres. Ao final, Pi-
erre Neto descerrou a placa do
novo laboratório profissionali-
zante do curso de enfermagem.

“Com muito empenho, con-
seguimos juntos a Fundação
para o Desenvolvimento da Edu-
cação a reformar de 46 escolas
estaduais em todo o Estado de
São Paulo e ficamos muito gra-
tos ao governador Tarcísio de
Freitas que duas escolas de Pi-

racicaba foram incluídas nesse
programa que está estendendo o
ensino técnico profissionalizante
na rede pública estadual de ensi-
no”, informou Alex Madureira.

Esses são os dois primeiros
de 46 laboratórios profissiona-
lizantes dos cursos de enferma-
gem e farmácia construídos
nesta gestão para ampliação de
oferta do Itinerário Técnico no
Ensino Médio. Para a adequa-
ção das salas de aulas em labo-
ratórios foram destinados recur-
sos para obras de infraestrutura,
bem como para aquisição de
equipamentos, mobiliário, mate-
riais, insumos e equipamentos
de proteção individual – EPIs.

Para Jean Pierre Neto, pre-
sidente da FDE, é muito impor-
tante proporcionar o acesso à in-
ternet numa escola tombada.
“Essa solução é resultado do
empenho do time de Tecnologia

da Informação que vem traba-
lhando incansavelmente para
encontrar uma alternativa viá-
vel para edifícios escolares com
esse perfil”, afirma. Ele também
destaca as entregas de equipa-
mentos para oferta de cursos
profissionalizantes na rede: “Ga-
rantir investimento em infraes-
trutura adequada para a reali-
zação de aulas práticas nas de-
pendências das escolas reforça o
compromisso do estado com a
educação profissional e o futuro
dos estudantes paulistas”.

Nos primeiros 17 meses des-
sa gestão já foram concluídas 12
obras nos municípios de Piraci-
caba (10), Charqueada (1) e São
Pedro (1), que compõem a Dire-
toria de Ensino de Piracicaba. O
total investido é de R$ 5,9 mi-
lhões e há, ainda, outras 17 revi-
talizações em andamento, com in-
vestimento de R$ 28,2 milhões.
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Pira nos Bairros realizou 900 atendimentos à população
A população da região da

Pauliceia prestigiou as atividades
de mais uma edição do Pira nos
Bairros, realizado no sábado (22),
e que teve 900 atendimentos nos
diversos serviços gratuitos ofere-
cidos pela Prefeitura, abrangen-
do todas as secretarias munici-
pais. Na oportunidade, a comu-
nidade também participou da en-
trega oficial das reformas da Es-
cola Municipal Professor Irineu
Umberto Packer, promovida pela
Secretaria Municipal de Educação.

O prefeito Luciano Almeida
agradeceu a presença de todos
e disse estar feliz por entregar
mais uma unidade escolar to-
talmente reformada. “Primeiro
quero deixar registrado que esta
é a primeira escola a ter moni-
toramento por câmeras. Na
hora que pisei aqui, o responsá-
vel pela vigilância me enviou
mensagem e disse que estava me
vendo pela câmera. Isso mostra o
quanto zelamos pela segurança
de todos. Em breve, esse sistema
estará disponível para todas as
escolas municipais”, informou.

Para o diretor da escola mu-
nicipal, Willian da Silva Murba-
ck, o evento vem para selar uma
parceria muito importante entre
comunidade local, escola e Pre-
feitura. “Quando cheguei nessa
unidade ela precisava de uma boa
reforma, mas por muito tempo
ouvimos que não era possível.

Edinaldo com a Pitty e Eliane com o Bimbo
participaram da última edição do Pira nos Bairros

Divulgação

Desta vez foi diferente, felizmen-
te, conseguimos alguém que nos
ouvisse e hoje estamos recebendo
oficialmente esta linda escola to-
talmente reformada. E para en-
cerrar, estamos pedindo oficial-
mente ao prefeito que nos ceda
parte do Centro Digital que fica ao
lado da escola para criarmos um
espaço que abrigue os equipamen-
tos de lazer das crianças”, afirmou.

Luciano lembrou que em 18
edições do Pira nos Bairros foram
mais de 26 mil atendimentos re-
alizados. “Além da grande partici-
pação da população, me anima ver
que a população entende que a es-
cola é dela e não de um prefeito ou
secretário, e cuida dela com amor
e carinho. Isso nos motiva e man-
ter melhorias nessa e em todas as
unidades. Quanto ao pedido do
diretor, informo que vamos fazer
o possível para que o seu pedido,
de seção do espaço do centro digi-
tal para que as crianças possam
utilizá-lo da melhor forma possí-
vel, uma vez que, com essa am-
pliação, não será mais necessá-
rio ficar desmontando e mon-
tando equipamentos como cama
elástica, pebolim e mesa de ping-
pong, por exemplo”, completou.

Eliane Medeiros da Costa, 26,
veio até o Pira nos Bairros para
ver a movimentação e aproveitar
agendar a castração do seu pet, o
cãozinho Bimbo. “Não sabia como
fazer o agendamento e aqui foi fei-

to, além disso já recebeu a sua dose
de vacina contra raiva”, apontou.

Edinaldo Pereira Tavares Cos-
ta, 45, levou a cadelinha Pitty para
um passeio e receber orientações
sobre a saúde do seu pet. “Ela é tran-
quila e adora movimento. Trouxe
ela para dar uma volta, já que ela já
é velhinha e precisa de divertir tam-
bém. Fiquei sabendo do evento du-
rante a semana e me programei para
vir. Estou conhecendo alguns servi-
ços da Prefeitura e também aprovei-
tei para atualizar a vacinação da
Pitty. É uma boa iniciativa o even-
to do Pira nos Bairros”, apontou.

Morador do Jardim Espla-
nada, Marcelo Adriano Pinto da
Silva, de 44 anos, fez questão de
vir até o Pira nos Bairros para
participar. “É uma oportunida-
de para quem não consegue ir
até a Prefeitura para conseguir
informações e, até mesmo, resol-
ver diversas pendências. Já pas-
sei por alguns atendimentos
aqui, mas o que mais precisava
mesmo era o teste de visão. Fiz
alguns exames e, se necessário
já vão me encaminhar para o tra-
tamento. Só tenho a agradecer
pela oportunidade”, lembrou.
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Ceeja Professor Antonio José Falcone passou a
funcionar no novo espaço no fim do ano passado

Guilherme Leite
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Karate, Judô e comunidade japonesa
são celebrados na Câmara Municipal
Solenidade foi realizada na noite da última sexta (21) na Câmara de Vereadores

Celebrações ao “Dia Muni-
cipal do Karate-Do”, “Dia Mu-
nicipal do Judô” e ao “Dia Mu-
nicipal da Comunidade Japone-
sa” foram realizadas na noite da
última sexta-feira (21) em reunião
solene na Câmara Municipal de
Piracicaba. A iniciativa das home-
nagens foi do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), conforme os decretos
legislativos 60/2014, 55/2018 e 6/
99, e o requerimento 362/2024.

O vereador lembrou que as
origens de sua própria família em
Piracicaba se confundem com a
história do Nipo. Ele também des-
tacou o fato de ser o primeiro vere-
ador descendente de japoneses na
Câmara de Piracicaba, que tem
mais de 200 anos de história.

Pedro Kawai ainda destacou
a importância dos jovens homena-
geados na continuidade do legado
dos antepassados. “Vivemos um
momento tão difícil, com uma soci-
edade tão egoísta, tão individualis-
ta. O Karatê, o Judô e o legado da
comunidade japonesa nos mostram
o contrário: que devemos ter um
olhar para o próximo, comprometi-
mento, ética e postura”, elogiou.

No Dia Municipal da Co-
munidade Japonesa, Adriana
Mazuco Magrini, Eduardo Ko-
bayashi,  Eduardo Massami
Sedoguti (Empório Haisai) e
Paula Hissami Yamada Hira-
ma foram os homenageados.

Ao falar em nome dos home-
nageados do Dia Municipal da Co-
munidade Japonesa, Paula Hissa-
mi Yamada Hirama destacou a
importância da solenidade para
celebrar uma data simbólica para
os japoneses em Piracicaba. “Que
possamos valorizar celebrações so-
lenes como esta, porque para além

Iniciativa das homenagens foi do vereador Pedro Kawai (PSDB)

Rubens Cardia

das formalidades, é realmente im-
portante lembrar por que estamos
aqui celebrando, né? Os valores
que nossos antepassados nos dei-
xaram e que eles, lá em cima, ain-
da olham por nós. Então, com
muita garra, coragem, honestida-
de, transparência e sempre deposi-
tando muito amor em tudo que
fazemos, parabéns a todos”, disse.

Dia Municipal do Karate-Do
– Os homenageados na solenida-
de foram Charlini Simoni Hartz,
Flávio Vicente de Souza, Hernani
Antonio Veríssimo, Ralph Koury
Giusti e Ricardo Seisum Higa.

Flávio Vicente de Souza falou
em nome dos homenageados. Ele
elogiou a cidade de Piracicaba pela
preservação do karatê e a presença
de atletas da Confederação Brasi-
leira e técnicos, fundamentais para
o desenvolvimento da modalidade.
“A comunidade japonesa colabo-
rou e continua contribuindo para
o desenvolvimento do Brasil em

diversas áreas: educacional, des-
portiva, artes marciais e tecnoló-
gica. Sou muito grato ao povo ja-
ponês. Graças à cultura japone-
sa, ao judô e ao karatê, minha
vida mudou muito, tanto na For-
ça Aérea Brasileira quanto nos 25
anos em que estive na polícia e no
Corpo de Bombeiros”, declarou.

No final, Flávio fez a entrega
de uma medalha comemorativa de
50 anos da Federação Paulista de
Karatê ao vereador Pedro Kawai em
agradecimento a todos os anos em
que ele promove a solenidade do Dia
Municipal do Karatê, e ao sensei
Julio Kawaguchi, representando os
kodanshas presentes neste evento.

Dia Municipal do Judô - An-
tonio Fernando Rufine e Osvaldo
Hatiro Ogawa receberam as hon-
rarias alusivas à data. Osvaldo
Hatira Ogawa compartilhou que
seu sensei, Shurei Okano, veio do
Japão e sempre dizia que se sentia
em um país privilegiado no Brasil,

onde a cultura japonesa foi recebi-
da de braços abertos, incluindo a
arte e a culinária. Ele destacou a
receptividade da comunidade
brasileira à cultura japonesa e às
artes marciais. “Em nome de toda
a comunidade do judô, agradeço
essa receptividade. Realmente, fo-
mos recebidos de braços abertos,
e não só a arte, mas principalmen-
te a gastronomia”, afirmou.

Durante a solenidade, foram
exibidos vídeos com a biografia dos
homenageados de cada data come-
morativa. Já o Grupo Kyuryu Dai-
ko tocou a música Rio de Lágrimas.

A mesa de honra foi ocupada
pelo presidente do Clube Nipo Bra-
sileiro, Pedro Mizutani; pela presi-
dente da Chácara Sol Nascente,
Renata Takaki; pelos professores
do Conselho de Kodansha, Antô-
nio Mantelatto, Júlio Takashi
Kawaguchi, Miguel Carmo de
Carvalho, Otávio José Spigolon e
Vlamir Edson Marques da Silva.
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Vereador discute viabilidade
de recursos para novo prédio

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) realizou, ontem (24), uma
visita ao novo prédio do Ceeja (Cen-
tro Estadual de Educação de Jovens
e Adultos) Professor Antonio José
Falcone, localizado na rua do Rosá-
rio, 781, no Centro de Piracicaba. A
unidade passou a funcionar no lo-
cal no fim do ano passado e atende
a cerca de 1,8 mil alunos do ensino
supletivo Fundamental 2 e Médio.

De acordo com o diretor da
escola, Ângelo Manoel Cobra, a
mudança para um local mais cen-
tralizado ampliou o atendimento,
com um fluxo maior de alunos que
buscam a conclusão dos estudos.
O diretor e a vice-diretora Sílvia
Schiavuzzo acompanharam o par-
lamentar na visita e explicaram
que a unidade possui um perfil di-
versificado de estudantes, com
faixa etária a partir dos 18 anos,
de Piracicaba e região. As ativi-
dades são realizadas das 8 às
21h, de segunda a quinta-feira e
das 8 às 13h50 às sextas-feiras.

Pedro Kawai visitou as salas
de aula, divididas entre as discipli-
nas de Matemática, Linguagens,
Ciências da Natureza e Humanas.
Os alunos possuem presença e ho-
rários flexíveis e concluem as disci-
plinas conforme a disponibilidade
para a realização das etapas, consti-
tuídas por atividades e avaliações. A
unidade também fornece o atendi-
mento na área da educação especial,
voltada para pessoas com deficiênci-
as auditiva e intelectual. Além disso,
os estudantes ainda usufruem de
uma sala de leitura, com acervo en-

viado pela FDE (Fundação para o
Desenvolvimento da Educação).

O andar térreo do prédio foi
reformado para receber as ativida-
des do Ceeja, que ocupa uma área
de 955 metros quadrados. No en-
tanto, o andar superior e o subso-
lo, que somam cerca de dois mil
metros quadrados, estão inutiliza-
dos porque ainda precisam passar
por reforma. Pedro Kawai obser-
vou os problemas resultantes da
infiltração no telhado, que obrigou
os funcionários até mesmo a insta-
larem lonas para que a água da
chuva não atinja o andar térreo.

Pedro Kawai disse que o obje-
tivo é intermediar a obtenção de
recursos junto à FDE ou via emen-
das parlamentares para que a re-
forma seja realizada no prédio todo.
“A intenção desta visita foi conhe-
cer o novo espaço porque já conhe-
ço há um bom tempo o trabalho
do Falcone”, destacou, ao lembrar
que concluiu o Ensino Médio na
unidade, há quase 20 anos, após
ter atrasado os estudos por ter
morado por 10 anos no Japão.

“O objetivo é poder ajudar na
continuidade da reforma. Já foi
feita uma primeira etapa para as
atividades, mas ainda tem um es-
paço gigantesco que pode ser apro-
veitado”, salientou o vereador. “Sa-
bemos que o prédio ainda precisa
de reparos e vou solicitar recursos
junto ao Governo do Estado, ao
FDE para o uso pleno do espaço.
É um prédio importante, no cen-
tro da cidade, que vai atender me-
lhor a população de Piracicaba”.
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Professora Bebel coordenará
avaliação do Plano Estadual,
em evento na Alesp, hoje
A reunião está marcada para as 14h30, no auditório Teotônio Vilela,
e visa analisar o cumprimento do  Plano Estadual de Educação (PEE)

No seminário, a Professora Bebel falou sobre a luta que tem travado na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp) contra o corte de recursos da educação estadual

Divulgação

Por iniciativa da deputada pi-
racicabana Professora Bebel (PT),
a Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, que a parlamen-
tar preside, promove nesta terça
(25) avaliação e monitoramento do
Plano Estadual da Educação. A
reunião está marcada para as
14h30, no auditório Teotônio Vile-
la, e visa analisar o cumprimento
do  Plano Estadual de Educação
(PEE), aprovado pela Lei Federal
nº 13.005, de 25 de junho de 2014,
que tem vigência de 10 anos e visa,
entre outras coisas, a erradicação
do analfabetismo, a universaliza-
ção do atendimento escolar, a su-
peração das desigualdades educa-
cionais, com ênfase na promoção
da cidadania e na erradicação de
todas as formas de discriminação,
assim como a melhoria da quali-
dade da educação, a formação para
o trabalho e para a cidadania, com
ênfase nos valores morais e éticos
em que se fundamenta a socieda-
de, a promoção do princípio da ges-
tão democrática da educação pú-
blica, além da promoção humanís-
tica, científica, cultural e tecnológi-
ca do Estado e do País; a valoriza-
ção dos profissionais da educação
e a promoção dos princípios do res-
peito aos direitos humanos, à di-
versidade étnico-racial e à susten-
tabilidade socioambiental.

De acordo com a deputada
Professora Bebel, o monitoramen-
to da execução do PEE e do cum-
primento de suas metas, por meio
de avaliações periódicas, conforme
a lei aprovada, deve ser feita pela
Secretaria Estadual da Educação,
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa, Conse-
lho Estadual de Educação, Fórum
Estadual de Educação, União Na-
cional dos Dirigentes Municipais de
Educação. Nesse trabalho, cabe

analisar e propor políticas públicas
de âmbito estadual para assegurar
a implementação das estratégias e
o cumprimento das metas, divul-
gar os resultados do monitoramen-
to e das avaliações nos respectivos
sítios institucionais da “internet”,
analisar e propor a revisão do per-
centual de investimento público
estadual em educação, assim como
avaliar a execução das metas e es-
tratégias do PEE e subsidiar a ela-
boração do Plano Estadual de Edu-
cação para o decênio subsequente.

Ainda na área da educação,
na manhã de segunda (24), a Pro-
fessora Bebel promoveu na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo o seminário “Sobre Financi-
amento da Educação no Estado de
São Paulo”. O  evento foi realizado
no auditório Paulo Kobayashi e
contou com as participações de Cle-
ber Santos Vieira, da Secretaria de

Educação Continuada, Alfabetiza-
ção de Jovens e Adultos, Diversi-
dade e Inclusão (Secadi/MEC),
além de Matheus  Alves, Coorde-
nador de Normatização e Apoio
Técnico ao Fundeb e ao Salário-
Educação - Copef, e de Maurício
Holanda Maia, da Secretaria de
Articulação Inter setorial e com os
Sistemas de Ensino (Sase/MEC).
Também participaram o professor
Nelson Amaral, presidente da Fi-
neduca – Associação Nacional De
Pesquisa em Financiamento da
Educação; o professor  César Cal-
legari,  presidente do Instituto Bra-
sileiro de Sociologia Aplicada; a
professora  e procuradora do TCU-
SP, Élida Graziane e a professora
Silvana de Sousa, do conselho na-
cional de representantes da UN-
DIME, DME de Araçatuba.

Na abertura do seminário,
a Professora Bebel falou sobre a

luta que tem travado na Assem-
bleia Legislativa para barrar o
corte de verbas da educação
proposta pela PEC 09/2023, de
autoria do governador Tarcísio
de Freitas. Nesta discussão,
lembrei de uma fala de Padre
Júlio Lancellotti: “Não luto
para vencer e sim para ser jus-
to”. “Claro que lutamos para
vencer também, mas principal-
mente para sermos juntos com os
nossos princípios e com a nossa
história de luta em defesa de uma
educação pública de qualidade e
Inclusiva para os filhos e filhas
da classe trabalhadora”, destaca.

Ao final do seminário, foram
realizados encaminhamentos
como a realização de oficinas so-
bre o tema desse seminário. “A
ideia é de que este trabalho se tor-
ne permanente, para agilizar os
processos de luta”, completa Bebel.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL

Pelo presente edital ficam convocados os associados deste
Sindicato, quites e em gozo dos seus direitos sindicais, para
a assembleia geral ordinária, à realizar-se no dia 28 de Junho
de 2024, que será instalada em nossa sede social, à Rua
Moraes Barros, 411, Centro, nesta Cidade, às 17h00 em pri-
meira convocação,  para discutirem a seguinte ordem do dia:

1) Leitura, discussão e votação da ata da assembléia anterior;

2) Leitura, discussão e votação do Balanço Financeiro e Re-
latório da Diretoria, referente ao ano de 2023, com o Parecer
do Conselho Fiscal.

Caso não haja número legal a hora anunciada, a assembleia
será realizada 17h30, com qualquer número de presentes.

Piracicaba, 25 de Junho de 2024.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

ACADEMIA PIRACICABANA
DE LETRAS (APL)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA ASSEMBLEIA GERAL

ORDINÁRIA (AGO)

O presidente da APL, no uso
de suas atribuições, confor-
me dispõe o seu estatuto
social, convoca os acadêmi-
cos efetivos para reunirem-
se em Assembleia Geral Or-
dinária, a ser realizada no
auditório localizado à rua

São José, 446,Centro, Piracicaba (SP), no dia 30 de ju-
nho de 2024, às 16h, em primeira convocação, ou, na
falta de quórum necessário, em segunda convocação,
às 16h30, para deliberarem sobre a seguinte ordem do
dia: 1 - Aprovação de novos membros efetivos.

Piracicaba, 21 de junho de 2024

Vitor Pires Vencovsky
Presidente 2022-2025

Um grupo de estudantes
dos cursos de Comunicação e
Design da Universidade Positi-
vo (UP) desenvolveu um proje-
to para combater e conscienti-
zar sobre o assédio sofrido pe-
las mulheres no ambiente de
trabalho. Alinhado ao Objetivo
de Desenvolvimento Sustentável
(ODS) número 5 da ONU, que
fala sobre Igualdade de Gêne-
ro, os universitários desenvol-
veram o Dicionário Aurélia, que
explica termos machistas que as
mulheres ouvem diariamente.

O projeto nasceu a partir de
uma pesquisa sobre assédio fei-
ta com mulheres. Esse levanta-
mento revelou a gravidade do
problema do assédio no merca-
do de trabalho, o que motivou
os estudantes a criarem um ma-

“D“D“D“D“DICIONÁRIOICIONÁRIOICIONÁRIOICIONÁRIOICIONÁRIO A A A A AURÉLIAURÉLIAURÉLIAURÉLIAURÉLIA”””””

Universitários desenvolvem guia para combater assédio contra mulheres
Divulgação

Dicionário Aurélia explica
termos machistas que as
mulheres ouvem diariamente

terial de conscientização. “Além
da explicação dos termos, o dici-
onário traz exemplos desses ter-
mos no ambiente de trabalho no
formato de tirinhas, a fim de fa-
cilitar o entendimento do que
cada uma das expressões signifi-
ca”, explica a coordenadora dos
cursos de Design Visual e Design
de Moda da UP, Gabriela Vargas.

Além de termos já mais di-
fundidos na sociedade, como
mansplaining (quando um ho-
mem explica algo de forma con-
descendente para a mulher, ge-
ralmente um assunto sobre o
qual ela tem propriedade), o di-
cionário traz também termos
menos conhecidos, como o bro-
propriating (quando um homem
rouba a ideia de uma mulher e
a divulga como se fosse sua),

que são situações que as mulhe-
res encaram frequentemente
nos ambientes corporativos.

“Os termos que incluímos no
material foram escolhidos por
meio da pesquisa que realizamos
com as mulheres e também por
estudos. Com as respostas que
levantamos, percebemos quais
são os comportamentos mais
frequentes no mercado de tra-
balho em relação ao preconceito
contra as mulheres”, afirma Gi-
selly Inocente, estudante do cur-
so de Publicidade e Propaganda
da UP e aluna líder do projeto.

O Dicionário Aurélia também tem
uma página @dicionario_aurelia,
onde todos os estudantes en-
volvidos no projeto mostram
mais detalhes por trás do de-
senvolvimento do mesmo.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

SSSSSEBRAEEBRAEEBRAEEBRAEEBRAE

De janeiro a abril, mais de
1,4 milhão pequenos negócios
foram abertos no Brasil

O otimismo da economia bra-
sileira tem impulsionado o empre-
endedorismo. Entre os meses de
janeiro e abril deste ano, cerca de
1,43 milhão de novos pequenos ne-
gócios foram abertos no país. O
montante representa 96,7% do to-
tal (1,47 milhão). Em comparação
ao mesmo período de 2023, o acrés-
cimo de pequenos negócios foi de
9,1%, quando chegaram a 1,31 mi-
lhão de novas empresas. O levanta-
mento foi realizado pelo Sebrae com
dados da Receita Federal do Brasil.

No mês de abril foi registra-
do o maior número de pequenas
empresas abertas desde abril de
2023. Foram contabilizados 373,4
mil novos pequenos negócios em
30 dias.  O setor de serviços se
destaca com 61,6% do total
(230.128 novas empresas). Na se-
quência vem o comércio (22,9%),
a indústria da transformação
(7,5%) e a construção (7,1%). Con-

siderando as regiões do país, o
Sudeste liderou com a abertura de
188,4 mil novos pequenos negóci-
os, seguido pela região Sul (72,3
mil), Nordeste (58,4 mil), Centro-
Oeste (35,6 mil) e Norte (18,4 mil).

Entre os microempreendedo-
res individuais (MEI), a atividade
ligada ao setor da beleza (cabelei-
reiro e outros) liderou a abertura
em abril, com 17.952 novos em-
preendimentos, seguido pelas ati-
vidades de publicidade (17,1 mil),
Transporte rodoviário de carga
(15,5 mil) e Atividades de ensino
(14,4 mil). Já entre as Micro e Pe-
quenas Empresas (MPE), as clíni-
cas médicas e odontológicas esti-
veram na frente com 4,6 mil no-
vos empreendimentos registrados.
Em seguida, aparecem os escritó-
rios administrativos (com 4,2 mil
novos negócios) e Restaurantes e
estabelecimentos de alimentação e
bebidas (com 4,2 mil empresas).

Levantamento com dados da Receita Federal mostram que no último
mês foram cerca de 373,4 mil novos empreendimentos inaugurados

Divulgação
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 39/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 39/2024,
Processo: 479/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAIS DE PAPELARIA.  As
propostas serão acolhidas com início no dia 26/06/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas
do dia 11/07/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia
11/07/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 24 de junho de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SRA. TERESINHA MASTRODI
BIANCHINI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 79 anos,
filha dos finados Sr. Antonio
Mastrodi e da Sra. Vicentina
Natale Mastrodi, era viúva do Sr.
Durvalino Bianchini; deixa os fi-
lhos: Cleiton Bianchini, casado
com a Sra. Daniela Cristina
Longo Bianchini e Karina Bian-
chini Batista, casada com o Sr.
Agemiro Batista. Deixa a neta
Nathany, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “03”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais

SRA. DOMENICA APARECIDA
FERREIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 42 anos,
filha da Sra. Marta Maria Apare-
cida Ferreira; deixa os filhos:
Wesley Ferreira Jose Maria e
Marta Maria Ferreira Alves, fale-
cida. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais

SRA. EMILIA PUGLIA SOLCE fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 86 anos, filha dos fina-
dos Sr. Emilio Puglia e da Sra.
Leticia Bellani, era viúva do Sr.
Carmo Solce; deixa os filhos:
Roberto Aparecido Solce, casa-
do com a Sra. Claudia Cristina
Bertoncello Solce; Rita de Cas-
sia Solce; Renato Benedito Sol-
ce, casado com a Sra. Gisele
Barbieri Negri Solce. Deixa os
netos: Henrique Solce; Matias
Dinamarca Solce e Gabriel Ne-
gri Solce. Deixando também ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório da Sau-
dade, sala “01”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais

SR. NATALINO GONSALES fale-
ceu anteontem, nesta cidade,

contava 84 anos, filho dos fina-
dos Sr. Francisco Gansales
Garcia e da Sra. Gioconda Ade-
laide Gonsales, era casado
com a Sra. Maria Messias Gon-
sales. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. ANDRE LUIS VAZ MACHA-
DO faleceu dia 22 p.p, nesta
cidade, contava 52 anos, filho
do Sr. Glenio Dirley Machado,
falecido, e da Sra. Neiva Vaz
Machado; deixa a filha: Nata-
lia Xavier Machado Stefani, ca-
sada com o Sr. Vitor Leão Ste-
fani. Deixa neto, demais fami-
liares e amigos. O corpo foi
transladado ontem, às 10h00
para o Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ALBERTO HYPPOLITO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 74 anos, filho dos
finados Sr. Pedro Hyppolito e da
Sra. Iracema Valente Hyppolito,
era viúvo da Sra. Irene Rodri-
gues Hyppolito; deixa os filhos:
Fabiano Rodrigues Hyppolito,
casado com a Sra. Flavia da
Silva Bobillo e Cinthia Hyppoli-
to Silva, falecida, deixando viú-
vo o Sr. Pablo Soncino Silva.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DINIZ SCHIAVO-
LIN faleceu anteontem, na ci-
dade de Limeira/SP, contava 69
anos, filho dos finados Sr. An-
tonio Schiavolin e da Sra. Vito-
ria Sgarbieri Schiavolin; deixa
as filhas: Marcia Gislaine Schi-
avolin; Alessandra Cristina
Schiavolin e Daniele Fernanda
Schiavolin, casada com o Sr.
Adeir Floriano de Souza. Deixa

netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal de Iracemá-
polis, para o Cemitério Munici-
pal da cidade de Iracemápolis/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROMILDA DA SILVA TA-
PIAS faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 97 anos, fi-
lha dos finados Sr. Bento Je-
ronymo da Silva e da Sra. Emi-
lia Maria da Silva, era viúva do
Sr. Emilio Tapia; deixa os filhos:
Aparecido Tapias, casado com
a Sra. Renata Montebello Tapi-
as; Romilda Tapia; Maria Lour-
des Tapia; Marisa Tapia; Emi-
lio Tapia Filho, casado com a
Sra. Luciene Donizete Garcia
Tapia e Natalio Tapia. Deixa
netos, bisneta, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERCILIA FERNANDES BO-
NILHA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 77 anos, fi-
lha dos finados Sr. Natal Fer-
nandes e da Sra. Valeria Fer-
nandes, era viúva do Sr. Celso
Bonilha; deixa as filhas: Tania
Aparecida Castro de Souza,
casada com o Sr. Edson Lean-
dro de Souza e Vania Maria
Castro Correr, casada com o
Sr. Jose Marvos Correr. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA TUROLLA SOBRI-
NHA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 95 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Tu-
rolla e da Sra. Angelina Bista-
colo. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-

ído o féretro às 11h00 da sala
“D” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurre ição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO TAKEDA YUMOTO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Massachi Yumoto
e da Sra. Shimako Yumoto, era
casado com a Sra. Maria Lu-
cia Sepeda Yumoto; deixa a fi-
lha: Carla Cristina Sepeda Yu-
moto, casada com o Sr. Walter
Alves Varotto. Deixa o neto
Paulo Yumoto De Gaspari, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
10h30 do Velório Memorial São
Pedro, sala “01”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade na
cidade de São Vicente/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEONICE DA SILVA ARA-
UJO DE CAMPOS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 53
anos, filha dos finados Sr. João
de Araujo e da Sra. Maria Mar-
cos Araujo, era casada com o
Sr. José Donizeti de Campos;
deixa os filhos: Sandra Regina
Bachega Lisboa e Antonio Mar-
cos Bachega. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM ISABELLA CRISTINA
DE ALMEIDA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 14
anos, filha do Sr. Gilson Fran-
cisco de Almeida e da Sra. Shir-
ley Cristina Correa de Almeida,
falecida. Deixa a irmã Natalia
Caroline de Almeida, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA APARECIDA GO-
MES DA SILVA faleceu dia 21,
nesta c idade,  contava 61
anos, filha do Sr. Manoel Go-
mes da Silva,  falecido e da
Sra. Rosa Lins da Silva; deixa
os f i lhos: Kathiene Regina
dos Santos, casada com o Sr.
Marcelo Crescibene; Kellen
Luci la dos Santos, casada
com o Sr. Julio Cesar e Kari-
ne Fernanda dos Santos. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 23, saindo o fé-
retro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA TERESINHA PA-
VAN faleceu dia 21, nesta cida-
de, contava 59 anos, filha dos
finados Sr. Aristides Aparecido
Pavan e da Sra. Theresa Galluc-
ci Pavan; deixa a filha: Jaine
Pavan Villarubia. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 22,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AGENOR DE ALMEIDA
(PAQUELA) faleceu dia 21,
nesta c idade,  contava 95
anos, f i lho dos f inados Sr.
João Casemiro de Almeida e
da Sra. Carolina Sutto de Al-
meida, era viúvo da Sra. La-
zara Apparecida de Almeida;
deixa os filhos: Maria de Lour-
des Almeida Bruzantin, casa-
da com o Sr. Emanuel Bruzan-
tin; Agenor de Almeida Junior,
casado com a Sra. Rosange-
la Barbosa Roel de Almeida;
Luis Agnaldo de Almeida, ca-
sado com a Sra. Nelsilaine
Bellini Carrion e Telma Sami-
ra de Almeida Jorge de Mora-
es, casada com o Sr. Luis An-
tonio Jorge  de Moraes. Deixa
irmãos, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. O
velório foi realizado dia 22, das
08h00 ás 14h00 no Velório do
Parque da Ressurreição, sala
“C”, o corpo foi transladado

para o Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais

SR. MARCOS ANTONIO PE-
DROSO faleceu dia 21, nesta
cidade, contava 70 anos, filho
dos finados Sr. Azauri Pedro-
so e Celina Ferraz Pedroso,
era casado com a Sra. Rosan-
gela Aparecida Prezotto Pedro-
so; deixa as filhas: Andreia
Pedroso e Adriana Pedroso
Pellegrini, casada com o Sr.
Fabio Pellegrini. Deixa o neto:
Willian Pellegrini, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 22,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “03”, do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais

SR. TERTULIANO ROSA PEREI-
RA faleceu dia 22, nesta cida-
de, contava 67 anos, filho da
Sra. Eneria Rosa Pereira, fale-
cida, era casado com a Sra.
Maria Valeria Izaias Pereira;
deixa os Filhos: Adriana Rosa
Pereira, casada com Renata
Fabro Mota e Nicolly Heloa
Rosa Pereira. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 22,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “01”, do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais

SR. CRISTIANO RIBEIRO COS-
TA faleceu dia 22, nesta cida-
de, contava 54 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Ribeiro
Costa e da Sra. Maria Fernan-
des dos Santos Costa; deixa
as f i lhas: Daniela da Silva
Costa e Franciele da Silva
Costa. Deixa netas, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 23,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. LUIZ ANTONIO RIQUENA fa-
leceu dia 22pp na cidade de
Piracicaba, aos 69 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Antonio Ri-
quena e da Sra. Benedicta Ca-
valheiro Riquena , falecidos.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 22pp as 16:30 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório no Parque da Ressurrei-
ção – Sala B, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. YVONNE DUARTE TOLEDO
faleceu dia 22pp na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de era filha do Sr. Antonio Duar-
te Toledo e da Sra. Vicentina
Assis Barbosa, falecidos. Dei-
xou as filhas: Fatima Aparecida
de Moraes; Sandra Regina de
Moraes Gomes casada com
Ocimar Antonio Franco Gomes;
Nelia Paula de Moraes Schia-
vone casada com José Celso
Schiavone; Elza Maria de Mora-
es. Deixa ainda netos, bisnetos
e demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
23pp às 13:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCILENE FERREIRA DA
SILVA faleceu dia 22pp na ci-

dade de Rio das Pedras, aos
53 anos de idade e era filha do
Sr. Manoel Ribeiro da Silva; fa-
lecido e da Sra. Maria Ferreira
da Silva. Deixa os filhos: Jan-
dre de Oliveira Costa casado
com Mirian Maschio Fernandes
e Bruna de Oliveira Costa ca-
sada com Raul Dantas. Deixa
o neto: Arthur Maschio Costa e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
23pp as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES MA-
CHADO GOMES faleceu dia
22pp na cidade de Piracicaba
aos 92 anos de idade e era viú-
va do Sr. Heraclyto Gomes, era
filho do Sr. Gaudencio Rodri-
gues Machado e da Sra. Etelvi-
na Bueno da Silva, falecidos.
Deixa os filhos: Virginia Maria
Gomes Monteiro casada com
Osvaldo de Oliveira Monteiro;
Otaniel Carlos Gomes, já fale-
cido; Epaminondas Cesar Go-
mes, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos . O seu sepultamento
deu-se dia 23pp as 15:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 02,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-

tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IDE APARECIDA SAIA fale-
ceu dia 22pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 67 anos de idade e
era filha da Sra. Rosalina Saia,
já falecida. Deixa os filhos: Fer-
nanda Antonia de Miguel; Bruna
Gabriela de Oliveira; Gisele Be-
nedita Fabiana de Miguel Bra-
gaia casada com Francisco Izil-
do Bragaia Junior. Deixa ainda
netos, demais parentes e ami-
gos . O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre para a cida-
de de São Pedro e seu sepulta-
mento deu-se dia 23pp as
14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de São Pedro, seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ADELINA RUSSO LABATE
faleceu dia 22pp na cidade de
Piracicaba, aos 94 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Lucas La-
bate, era filha do Sr. Alfredo Rus-
so e da Sra. Paula Dubbio, fale-
cidos. Deixa os filhos: Ricardo
Sergio Labate; Carlos Alberto
Labate casado com Monica Te-
resa Veneziano Labate. Deixa
ainda netas, demais parentes
e amigos. O velório ocorreu an-
teontem no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba – Sala Dia-
mante das 09:00 as 15:00 ho-
ras, em seguida houve a ceri-
mônia de homenagens póstu-

mas no Salão Nobre do mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM VANDERSON DA SIL-
VA faleceu dia 22pp na cida-
de de Piracicaba, aos 21 anos
de idade e era filho do Sr. Val-
demar da Silva, falecido e da
Sra. Jacilene Beserra da Sil-
va. Deixa irmãos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
11:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 02, para
o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CAROLINA ROSSI AZEVE-
DO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 93 anos
de idade e era viúva do Sr. De-
cio Azevedo. Era filha do Sr.
Eduardo Rossi e da Sra. Ange-
lina Chiquito, falecidos. Deixa
os filhos: Decio Arthur Azevedo
casado com Deise Maria Cas-
saniga Azevedo, Carlos Eduar-
do Azevedo casado com Tania
Mara Christofoletti Azevedo. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 03,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE DIAS faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 81 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Sebastiana
Joana Ferraz Dias. Era filho do
Sr. Lazaro Dias Barbosa e da
Sra. Ida Gaiatto, falecidos. Dei-
xa os filhos: Ida Simone Dias
casada com Eliana Aparecida
Anholeto, Denise Alexandra
Dias casada com Paulo Sergio
Queles Monteiro, Jose Luciano
Dias casado Michele Bonato
Dias, Deise Romana Dias ca-
sada com Erivelton Barbosa,
Jaqueline Soraia Dias casada
com Fernando Carlos Delgado
Barbosa, Evandro Juliano Dias,
Flavia. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 16:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 8, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos dea pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EDILEUZA RAMOS BAR-
ROSO DA SILVA faleceu anteon-
tem  na cidade de Piracicaba,
aos 50 anos de idade e era viú-
va do Sr. Josue da Silva. Era fi-
lha do Sr. Eugenio Ramos Bar-
roso e da Sra. Alaide Ramos
Lima (falecida). Deixa os filhos:
Ruth Fernanda Barroso de Sou-
za casada com Bruna Barroso,
Katia Fernanda Barroso de Sou-
za Pequeno casada com Rena-
to Pequeno da Silva e Lucas
Henrico Barroso de Souza ca-
sado com Andressa Aparecida.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,

saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezen-
de – Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE MARIA DOS SAN-
TOS faleceu dia 21 na cidade
de Piracicaba, aos 85 anos de
idade e era casado com a Sra.
Arcebina da Costa Francisco.
Era filho do Sr. Rosalvo Paulo
dos Santos e da Sra. Josefa
Maria dos Santos - falecidos.
Deixa os filhos: Joselha Maria-
na dos Santos e Eduardo Jose
Mario dos Santos. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 22 as 17:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Vila Rezende
– Sala – 02, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CARMEM BARRIOS RÓZ
GONÇALVES faleceu dia 22 na
cidade de Piracicaba, aos 86
anos de idade e era viúva do Sr.
José Gonçalves. Era filha do Sr.
Inacio Barrios e da Sra. Antonia
Róz - falecidos. Deixa os filhos:
Jose Luiz Gonçalves, Paulo Ce-
sar Gonçalves, Ana Maria Gon-
çalves, Antonia Cristina Gonçal-
ves. Deixa noras, genros, netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 22 as 16:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala – 03, se-
guindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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